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FIESTAS EN HONOR A SAN CRISTÓBAL EN REQUENA

El primero de julio se iniciaron las actividades programadas por la 
Hermandad de San Cristóbal de Requena con la tradicional proclamación 
de la reina del Volante, la señorita Sonia Soriano, así como de su corte de 
honor, M.ª del Mar Giménez y Natalia Ojeda. Actuó como mantenedor José 
R. Serrano y fue amenizado por la Rondalla y Coros de Mayores con Alegría 
en el templo de Santa María, en el casco antiguo de la localidad.

Por la noche se sirvió una cena de gala en honor de la reina del volante. 
Uno de los actos más vistosos es la concentración de camiones, el domingo 
9 de julio, en la plaza de Juan Grandía, monumento, y el posterior pasacalle. 
Como es habitual ese mismo día se oficia una misa en El Salvador en honor 
al patrón, además de la procesión y el tradicional reparto de pan bendito. 
Tras la bendición de vehículos en la avenida de Arrabal, se trasladará el 
santo a la ermita donde se celebrará una comida de hermandad.

El tradicional almuerzo para todos los socios de la hermandad se llevará a 
cabo el próximo 8 de octubre.

Sonia, la reina del volante, explica que el año pasado fue dama de honor 
y la experiencia le encantó, así que se propuso ser reina del volante y lo 
consiguió. Le encanta el mundo camionero y dentro de los actos organizados 
“la presentación y la bendición son los actos que más me gustan”, afirma.

Una de las damas de honor, Natalia, con lazos en torno al mundo de los 
camioneros, indica que se merecen estos festejos y más; “pasan muchas 
horas al volante, se lo merecen”. 

Zacarías Vergara, el presidente, destacó que la preparación de los festejos 
un año más, “ha ido sobre ruedas”.

San Cristóbal es el patrón de los conductores y es venerado tanto por la 
Iglesia católica como la ortodoxa, se le describe como de estatura elevada, 
complexión corpulenta y de gran fuerza, la leyenda dice que se ganaba la 
vida de porteador, es decir, transportando a personas de una orilla a otra 
del rio a cambio de unas monedas.
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JOSÉ VICENTE ANAYA, ALCALDE DE AYORA, DENTRO DE LA CANDIDATURA                  
DEL PARTIDO POPULAR AL CONGRESO DE LOS          
DIPUTADOS POR LA PROVINCIA DE VALENCIA
José Vicente Anaya ha vuelto a conseguir la mayoría absoluta en las últimas 
elecciones municipales del 28 de mayo que daban paso a esta nueva 
legislatura en la localidad de Ayora. Ya es la cuarta vez que el alcalde se 
hace con la victoria, obteniendo 8 concejales del Partido Popular frente a los 
2 del Partido Socialista Obrero Español y 3 de Izquierda Unida. 

Con ya 12 años de experiencia como edil, ha sido en estos días cuando una 
noticia ha puesto más en valor la labor del Alcalde de Ayora. Como el Partido 
Popular de la Comunidad Valenciana aseguraba y el Alcalde de Ayora 
suscribía en este pasado mes de junio, José Vicente Anaya se incorpora 
a la candidatura del Partido Popular al Congreso de los Diputados por la 
provincia de Valencia. 

El edil ocupa el puesto undécimo dentro de la lista, y ya se ha pronunciado respecto a su incorporación. 
Asegura que será una tarea difícil, pero un honor representar al pueblo de Ayora y a la provincia de Valencia 
en esta lista. 

Tal vez este reto obedezca a los buenos resultados obtenidos por el Partido Popular de nuevo en Ayora, pero 
por lo pronto, es una situación a la que el político se enfrenta con la máxima ilusión y agradecimiento. 

8 DE JULIO, CELEBRACIÓN DEL OGULLO POR LA ASOCIACIÓN ORGULLO RURAL VALLE DE AYORA-COFRENTES

En anteriores ocasiones les hablábamos de la creación de la Asociación Orgullo 
Rural del Valle de Ayora-Cofrentes, una agrupación que ponía en marcha la 
constitución de un “entorno seguro” para personas del colectivo LGTBIQ+. 

La idea surgía con el objetivo de acabar con la represión moral que todavía 
existe en los pueblos, y es por ello que surgía Orgullo Rural para asentarse en 
la normalidad, dentro de cualquier conversación con personas de todas las 
edades e ideologías.

Una vez constituida, será el próximo 8 de julio cuando la Asociación de el primer 
paso reivindicativo y se deje oír. Como cuentan sus fundadores, se prepara una 
jornada festiva en el Parque de los Morerales (El Lago), que da la bienvenida 
a todo el mundo, donde habrá música, colores y el mejor ambiente inclusivo. 

Respecto al contenido del evento, en primer lugar, se presentará la asociación, 
incidiendo en el porqué de su nacimiento y su misión. Tras esto tendrán lugar 
actuaciones locales y del Valle como es el grupo de Rosa Laguarda y sus 
“Mujeres Estupendas”, la Drag Queer local “Bonita”, Rosa y Alba “Psicodélicas”, 
y el cantante Román, quienes aportarán su esencia en la festividad. También 
habrá actividades participativas para los y las asistentes, y DJ Boluda para 
finalizar la noche.

Por su parte, la organización agradece la acogida y colaboración al 
Ayuntamiento de Ayora y en especial de José Vicente Anaya, el alcalde, quien 
se ha involucrado personalmente en el proceso considerando necesario este 
movimiento. Gracias al consistorio ha sido posible la disponibilidad de todos los 
medios y servicios para la celebración, como el escenario, iluminación, barra 
con comida y bebida, servicios públicos y patrocinio. 

Respecto a este último, son muchos los comercios que también se han prestado 
a la causa, a lo que la organización está más que agradecida. 

Este acto pretende dar la bienvenida a todos los objetivos planteados por 
Orgullo Rural para el futuro y presente, un camino hacia las libertades 
individuales de todas las personas.

Toda la Comarca y el Valle de Ayora-Cofrentes inicia un gran paso, para lo cual 
están ya preparados. 
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XIV FERIA DEL ALMEZ DE JARAFUEL, LA CULTURA LOCAL HECHA FIESTA
La feria del Almez de Jarafuel ponía 
el punto y salida a la época estival en 
el Valle de Ayora-Cofrentes. Si bien 
el fin de la primavera coincidía con 
grandes lluvias que recordaban al 
otoño más fresco, el buen tiempo se 
abría paso con esta festividad en la 
localidad jarafuelina. 

La Feria del Almez se desarrolló los 
días 2, 3 y 4 de junio. Las estrellas 
de la ocasión no solo fueron los 
comercios que sacaban expositores 
su gran ambiente festivo, sino los 
característicos productos de Jarafuel 
que vestían esta fiesta artesanal y gastronómica. Hablamos de los 
bastones y horcas, los cuales tuvieron sus propias demostraciones 
artesanales y espacio para locales y turistas. 

El programa de actos acogió otras extensiones temáticas, como 
espectáculos y talleres infantiles, exposiciones de bolillos y bordados, 
tributos musicales y discomóvil, entre otros actos característicos de 

Jarafuel y su cultura local. 

El balance del evento resulta positivo, tanto por la oportunidad de mostrar el lado cultural de la localidad a quienes asistieran, como por el impulso 
turístico que tienen festividades como esta. 

En definitiva, esta fiesta del Almez resalta la personalidad, elementos estrella y curiosidades de Jarafuel, algo que vale la pena resaltar y, sobre 
todo, visitar. 

III ENCUENTRO JÓVENES MÚSICOS COMARCA VALLE DE AYORA-COFRENTES, LA CALIDAD MUSICAL 
DEL VALLE EN SU ESENCIA

El pásado 24 de junio, Jarafuel acogió el III Encuentro 
Jóvenes Músicos Comarca Valle de Ayora-Cofrentes, 
donde participaron las escuelas del mismo. Este encuentro 
desplegó un amplio programa para todos sus asistentes.

Durante el evento se realizó una serie de actividades 
lúdicas relacionadas con la música. También se llevó a 
cabo un pasacalle por las calles de la población, el cual 
acabó en la Glorieta, donde todos los integrantes de las 
escuelas interpretaron dos pasodobles de forma conjunta. 
Estos fueron un arreglo del “Tío Ramón” y “Del cantón al 
portillo”. 

Tras lo anterior se pronunció un discurso en el acto y se 
celebró una merienda de hermandad.

Por su parte, La Escuela Comarcal de Música “El Valle”, agradece la implicación 
de todas las escuelas del Valle y su lucha por poner en valor actividades como estas, 
las cuales fomentan la unión y la hermandad entre los diferentes pueblos de la zona. 

Como asegura Pablo Javier Fernández Teruel, Director de esta escuela, con sede 
en Jarafuel, “El pensamiento de nuestra escuela es que juntos siempre seremos 
más fuertes, la música debe de ser un nexo de unión para todos los pueblos de la 
comarca”.

Este evento musical es tan solo otra prueba de la calidad y educación musical del 
Valle en toda su esencia, que además, se complementa con las audiciones de fin de 
curso celebradas esa misma semana en las localidades del Valle donde se imparte, 
Cofrentes, Jalance, Zarra y por supuesto, Jarafuel. 
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MENSAJE DE RAÚL MARTÍNEZ MARTÍNEZ,                           
NUEVO ALCALDE DE ZARRA

Las urnas de las recién celebradas elecciones municipales del 28M de 2023, en Zarra, le 
dieron de nuevo la victoria al Partido Socialista Obrero Español, esta vez de la mano de 
Raúl Martínez Martínez como Alcalde. El partido ha conseguido 4 concejales, seguido l 
partido Juntos Por Zarra, con 3 concejales. 

El nuevo Alcalde se presenta en Revista Local, dando la bienvenida a esta nueva 
legislatura:

«Compromiso, trabajo y responsabilidad son las líneas, entre otras por las que va a 
gobernar Zarra el PSOE.» 

El pasado 28 M las urnas hablaron y fuimos la lista más votada y apoyada por los 
zarrinos consiguiendo una mayoría absoluta, mayoría que será utilizada para sacar 
lo mejor de nuestro municipio y realizar nuevos proyectos. Nos ilusiona y enorgullece 
gestionar nuestro pueblo porque sabemos que lo vamos a hacer bien y además lo 

vamos a hacer para todos los vecinos y vecinas sin distinción de partidos políticos. Seremos un gobierno abierto al 
diálogo y a cualquier iniciativa que se nos proponga, en definitiva lo tenemos todo para hacer de Zarra una Zarra mejor.”

EL PASEO DEL ARTE, POP-UP ZARRA, LA ORIGINAL INICIATIVA                                 
ARTÍSTICA QUE ROMPE ESQUEMAS EN LA LOCALIDAD

La tarde del pasado 24 de junio, Zarra celebraba por primera vez un evento de lo más internacional y 
diferente.  Por primera vez se llevaba a cabo el Paseo del Arte Pop-Up Zarra. 

La idea se basaba en recorrer los puntos y manifestaciones artísticas claves del municipio de la mano 
de numerosos artistas de la zona y también de artistas externos de otras zonas, como de Quesada y 
Jávea, lo cual se complementaba con una comitiva festiva donde cualquiera podía acercarse. 

Estos artistas creaban obras específicamente para el evento, las cuales se expusieron durante el 
recorrido. Además, algunas obras se realizaron en los lugares de paso y en directo.

Los promotores de esta iniciativa son Bianca y Ray, un matrimonio holandés asentado en Zarra y amante 
de la localidad. Por su parte, Bianca es una artista profesional con más de 26 años de experiencia. 
Durante su carrera, ella ha tenido varias galerías en Holanda, por lo que es muy conocida en su país y 
ahora participa en este especial evento.  

Ray es amante de la cocina, y junto con su esposa, organiza talleres de cocina y arte que se están 
popularizando en la zona, de los cuales se puede obtener más información en su página Web, www.
coci-art.es.

Ha sido esta la primera ocasión en la que los artistas se ponen manos a la obra junto con Turismo Zarra, 
pero como nos cuentan, realizarán más proyectos a partir de ahora. 
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COFRENTES, EL AGUA COMO FUENTE DE VIDA

Como dice el dicho popular, “donde hay agua...hay vida” y en Cofrentes 
y sus alrededores se puede disfrutar de alguna de las numerosas rutas 
de senderismo por las distintas fuentes y manantiales que recorren su 
territorio. 

Entre las fuentes que se encuentran en su término municipal destacan 
las de la Chirrichana, del Tollo, la Teja, la Butaya, fuente Granera, fuente 
Vives, Betriz, Cañejas, la Oruga, fuente Fría, fuente Los Arcos, fuente 
Grande, La Payana o Mañez, fuente el Tejar y fuente El Quemao, entre 
otras.

Uno de los encantos que posee el pueblo de Cofrentes es la belleza de 
sus calles, por las que se puede realizar una ruta para visitar todo su 
patrimonio. Entre sus calles encontramos numerosos rincones para visitar 
que nos transmiten paz, tranquilidad y nos ponen más en contacto con la 
naturaleza: hoy hablamos de algunas de sus fuentes con más encanto.

Si nos centramos en el casco urbano podemos encontrar la fuente de Hermano Pastor, que se 
encuentra en pleno corazón del pueblo en la calle Hermano Pastor, que cuenta con maravillosas 
decoraciones de piedras y colores en el que encontramos asiento, fuente de agua y un monumento 
construido en conmemoración a Hermano Pastor. Es un lugar donde descansar y reponer fuerzas 
para continuar con la ruta del patrimonio de la localidad.

La fuente de la Juventud se encuentra a las afueras del pueblo, cerca de la piscina municipal 
de Cofrentes. En un lugar más 
apartado del centro del pueblo 

donde podemos gozar de una inmensa tranquilidad mientras disfrutamos de unas 
vistas panorámicas del pueblo y su castillo. Se trata de un lugar muy pintoresco, 
lleno de colores y una fuente de piedra.

La fuente de San Antón es un lugar de descanso que se encuentra cubierto y en el 
que nos podemos tomar un momento de descanso que nos proporciona sombra y 
frescor. Se sitúa en la calle San Antonio, cerca del parque municipal de Cofrentes, 
invadido de naturaleza y belleza.

La fuente de la Teja es una pequeña fuente que se encuentra en mitad del monte, 
rodeada de naturaleza, en una ruta que engloba el parque municipal y el puente 
de los Arcos entre otros maravillosos rincones, donde disfrutar de un momento de 
desconexión total.

Muchísimos rincones entre sus calles y en medio de la naturaleza en los que pasar 
un rato de desconexión del estrés de la vida cotidiana y conexión con el medio 
rural. Una razón más para visitar Cofrentes, simplemente paseando por sus calles 
y disfrutando de su tranquilidad, limpieza y hospitalidad.

El próximo 
jueves, 6 de julio 
el Balneario de 
Cofrentes celebra 
una Jornada de 
Puertas Abiertas, 
cuyo objetivo es 
dar a conocer a 
la entidad, así 
como presentar los 
puestos de trabajo 
y actividades que 
se desarrollan 
a lo largo de las 
temporadas.



REVISTA LOCAL ENMIENDA SU ERROR DE CONTENIDO EN LA PASADA EDICIÓN

En la pasada edición de junio, concretamente, en la nota política de la localidad de Teresa de Cofrentes, Revista Local erró en la redacción de 
contenido de uno de los datos políticos.  Este citaba textualmente: “Donde ha estado gobernando el Partido Popular en estos últimos 4 años”, 
refiriéndose a la localidad teresina. 

La realidad dista de este dato, ya que ha sido el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) el partido que ha gobernado en Teresa de Cofrentes 
durante los últimos 8 años.

 Desde Revista Local enmendamos nuestro error y pedimos las disculpas pertinentes. 

EL AYATONERO DE TERESA DE COFRENTES, 
UN EMBLEMA SINGULAR CON TÍTULO

El ejemplar de Celtis australis ubicado en Teresa de Cofrentes, 
más conocido como el Ayatonero o Gayatonero, ha entrado 
en el catálogo de árboles singulares de la Comunidad 
Valenciana. 

Este ejemplar está localizado a unos 7 kilómetros al este 
desde el núcleo urbano de la localidad, y por su ubicación y 
original de su forma, es el árbol más característico y singular 
de la zona.

El Ayatonero crece en el interior de una gran sima situada en 
la ladera del cauce de un río que ya está seco. Esta sima es 
la más grande del término, y cuenta con más de 30 metros 
de profundidad y unos 18 metros de ancho. Este árbol se 

encuentra en el interior de esta, a unos 3 metros de la entrada a la sima. 

Su singularidad recae en que ha crecido de forma que la copa queda fuera del agujero, 
para así poder captar mejor la luz, siendo visible desde el reguero, en contraste con la 
vegetación arbustiva herbácea dominante en esa zona.

Por lo que recuerdan los habitantes 
de la localidad más mayores, el árbol 
tiene más de 100 años de historia.

Por todo lo anterior, se pretende 
declarar este árbol de interés local, 
puesto que es considerado uno de los 
recursos naturales más emblemáticos y 
característicos de Teresa de Cofrentes. 
A esto se le añade la necesidad de 
protegerlo y conservarlo a través de 
los años por parte de vecinos, vecinas 
y turistas, para así poder seguir 
divulgando su existencia de manera 
respetuosa y sostenible.

SE INICIA LA XX CAMPAÑA DE CONCIERTOS DE INTERCAMBIOS MUSICALES,       
ACTIVA HASTA OCTUBRE

El pasado 24 de junio tuvo lugar un concierto coral en 
el Centro Sociocultural de Teresa de Cofrentes. Se trata 
de uno de los pertenecientes a la XX Campaña de 
Conciertos de Intercambios Musicales de la Federación 
de Sociedades Musicales de la Comunidad Valenciana 
(FSMCV).

En este evento se unieron la Coral Voces de Caroche de 
la localidad teresina, junto con la Coral Vicente Martí y 
Soler de Ayora. 

Como asegura la Federación, el objetivo clave de estos 
conciertos es el de la promoción musical e interrelación 
entre las diferentes agrupaciones de las entidades que 
participan.

El programa de 2023 se abría el pasado 1 de junio, 
y se prolongará hasta el 15 de octubre pasando por 
diferentes localidades valencianas que reunirán a más 
agrupaciones musicales. 
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CAMPORROBLES YA TIENE NUEVO ALCALDE: D. FAUSTINO POZUELO FÉRRIZ
Tras las últimas elecciones y la toma de 
posesión, el Partido Popular gobernará 
en el municipio de Camporrobles esta 
próxima legislatura con Don Faustino 
Pozuelo Férriz a la cabeza como alcalde.

El equipo estará formado por Pozuelo y 
los siguientes concejales:

• Francisco Medina Berlanga

• Ernesto Fernández Pardo

• Gerardo Gómez Ruiz

• Elena Vigo García

Agradecimientos del nuevo equipo de gobierno tras la investidura:

En nombre de todo el equipo, queremos dar las gracias a todos nuestros 
votantes, personas que han decidido apostar por lo mismo que nosotros y 
que están igual de ilusionadas para que se produzca un cambio. Gracias 
a esto, nos habéis otorgado la voz, por la que tanto hemos luchado, y 
el honor y las ganas, más que nunca, de trabajar por nuestro querido 
Camporrobles y su aldea La Loberuela. Os aseguramos que cumpliremos 
con vuestras expectativas y que, desde ya mismo, elegimos VIVIR 
DONDE QUEREMOS y vivir lo auténtico de verdad.

Objetivos desde la nueva alcaldía del PP

Aunque sabemos que es difícil ejecutar y llevar a cabo proyectos nada 
más empezar la legislatura, nos proponemos desde este momento, 
aproximar, en la medida de lo posible, las relaciones entre la ciudadanía, 
los comercios y las asociaciones con la administración del ayuntamiento. 
De esta manera, queremos crear un clima de mayor confianza que 
genere seguridad a la hora de pensar en el futuro. Mientras tanto, nos 
pondremos manos a la obra para estudiar la ejecución de todas nuestras 
propuestas lo más rápido posible. Creemos que es fundamental que 
nuestros ciudadanos confíen en que esta será una legislatura de mejoras, 
transparente y para todos.

Nuestros objetivos a largo plazo se corresponden con nuestras tres 
principales prioridades, las cuales son:

• La mejora de la red de agua potable. Mejorando así el suministro, el 

problema de las roturas y la calidad del agua.

• Proyecto de residencia y centro de día para nuestros mayores. Dándoles 
así la oportunidad de permanecer en su pueblo con los cuidados 
necesarios y con una mayor calidad de vida.

• Las mejoras en las instalaciones deportivas. Planeando un proyecto 
que respalde todos los servicios existentes en materia deportiva y cree 
nuevos, de tal manera que aumenten la calidad y la oferta, todo para 
nuestros habitantes.

Tal y como se puede observar son proyectos que requieren una gran 
planificación y esfuerzo, aunque esto no les resta la necesidad que 
suponen. Como ya hemos indicado, desde el minuto uno trabajaremos 
para lograr nuestros objetivos con la máxima urgencia.

CAMPORROBLES ACOGE EL II FORO JOVEN SOBRE 
EL BIENESTAR EMOCIONAL “TIERRA BOBAL”

ASISTENCIA A VÍCTIMAS DEL DELITO EN CAMPORROBLES
Desde la Mancomunidad Interior Tierra del Vino, nos informan 
de un nuevo servicio en el ayuntamiento del municipio desde la 
Oficina de Asistencia a las Víctimas del Delito. Se trata de una  
OFICINA DE PROXIMIDAD de asistencia a las víctimas del delito 
de Camporrobles.

La atención será todos los miércoles de 9 a 14 horas.

Algunos de los servicios que presta son los siguientes: 

• Información a víctimas, profesionales y ciudadanía en general 
sobre los derechos que asisten a las víctimas y los servicios que se 
prestan en las Oficinas de Asistencia.

• Asistencia integral y multidisciplinar a la víctima del delito.

• Seguimiento de la víctima.

• Coordinación con los recursos asistenciales de la zona.

• Derivación a los recursos asistenciales que se requieran.

• Concertar el servicio de traslados a víctimas de violencia de 
género.

• Coordinación con la OAVD de referencia o la provincial 
correspondiente.

Para más información puedes 
dirigirte a las oficinas del 
ayuntamiento y solicitar cita 
previa a través de:

Teléfono gratuito 900 50 55 50

Por WhatsApp al 637 838 590 

Telefono fijo: 96 217 31 26.

El Servicio de Juventud de la MITV 
realizó su II Foro Joven sobre el 
Bienestar Emocional “Tierra Bobal” 
en el Centro Cultural de Camporrobles. 
Un espacio abierto de debate y 
participación con la población joven.

El objetivo era conocer las necesidades 
e intereses de la juventud, para  
ofrecer proyectos de vida futuros, 
aumentar su autoestima y  su bienestar 
emocional, impulsar actividades de 
ocio educativas y saludables, y hacer 
políticas de juventud reales y de 

calidad.

Estos procesos están permitiendo que 
las/los jóvenes compartan ideas, tomen 
decisiones conjuntas, sean activos/
as en la búsqueda de soluciones, 
que pueden convertirse en futuras 
líneas de actuación o en iniciativas 
propias, en pro de poder activar su 
protagonismo y responsabilidad a la 
hora de mejorar su entorno.

Para facilitar la asistencia, la 
Mancomunidad gestionó un autobús 
para recoger a los jóvenes inscritos 
desde cada municipio mancomunado 
a Juventud y perteneciente a nuestra 
comarca.

Por la mañana se realizaron diferentes 
actividades para conocer la realidad 
a través de los ojos de la población 
más joven, recogiendo sus propuestas, 
inquietudes, intereses, necesidades y 
motivaciones.

Dichas propuestas ya debatidas, fueron 
compartidas con personal técnico 
y político, que acudió a la segunda 
parte de este Foro, atendiendo a las 
conclusiones a las que se llegaron.

La jornada continuó con tiempo libre 
para refrescarse en la piscina de 
Camporrobles y sociabilizarse con 
otros jóvenes de otros municipios.
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LUIS FRANCISCO LÓPEZ YEVES CONTINUARÁ AL FRENTE DE LA ALCALDÍA VENTURREÑA
Tras las últimas elecciones y la toma de posesión, Luis Francisco 
López Yeves continuará al frente de la alcaldía del municipio de 
Venta del Moro. 

Los concejales del PP que completan el equipo de gobierno son:

• Begoña Ruiz Blasco 

• Ángel Garrido Blasco

• Paula Ferrer Collado 

• Raquel Peñarrubia Igeño

En el acto de investidura, Luis Francisco mandaba un mensaje de 
agradecimiento:

“Agradecer a todos los vecinos del municipio que confiaron y han vuelto 
a confiar en nuestro proyecto, en nuestras ilusiones y en nuestra forma 
de trabajar. Agradecer a todos la oportunidad que se abre frente a 
nosotros, y quiero reiterar mi compromiso, como no puede ser de otra 
manera, de gobernar para TODOS, porque todos somos importantes en 
este proyecto y todos tenemos cosas a aportar. Nuestra fortaleza reside 
en la fuerza común de toda la comunidad. Hoy debemos ser conscientes 
que toca trabajar con dureza para hacer realidad aquello a lo que nos 
comprometimos y para solucionar aquellos problemas que surgen en el 
día a día de un ayuntamiento como el nuestro.

Quiero continuar haciendo realidad un modelo de gestión municipal, un 
modelo de atención cercano y eficaz, que permita mejorar y que nos 
permita a los políticos actuar con rapidez y acierto, algo primordial y 
que es la base de la credibilidad de los gobernantes. Intentaremos 
dar soluciones siempre, aunque a veces no sean las que a cada uno le 
gustarían, actuando siempre bajo el paraguas del sentido común, pero, 
sobre todo, de la normativa y de la legalidad. Sólo quien toma decisiones 
se equivoca. Y sólo quien se equivoca debe ser capaz de rectificar.

     Creo en el diálogo, creo en el trabajo en 
equipo y creo, por encima de todo, en las 
personas. Os pido confianza y os ofrecemos trabajo, esfuerzo, dedicación 
y honradez. Desde la experiencia de la gestión somos conocedores de 
las dificultades existentes, pero justamente por ello queremos solucionar 
problemas y no crearlos, estamos aquí para servir y no para ser servidos. 
Estamos para defender y pelear por nuestros proyectos, por nuestro 
territorio, por nuestra identidad y por las necesidades de un municipio 
rural y de interior con vocación de futuro como el nuestro”.

Algunos de los objetivos, a corto y largo plazo, del equipo de gobierno 
son:

Continuar realizando las inversiones previstas en aceras y calles, 
eliminación de la Plusvalía Municipal, adecuación de vía ciclopeatonal, 
asfaltado del camino de Casa Lo Alto a Los Cojos, creación de un espacio 
para coworking (trabajo colaborativo), modificación del Plan General 
de Ordenación Urbana, construcción de una residencia para personas 
mayores, ampliación de la Casa de la Cultura, construcción del espacio 
polivalente cubierto dedicado al deporte y a la salud, mejoras en los dos 
centros educativos y un largo etcétera.

FIESTAS EN LA PEDANÍA DE LAS MONJAS EN HONOR A LA VIRGEN DEL CARMEN
La pedanía de Las Monjas se 
prepara para celebrar sus días 
grandes en honor a su Patrona, 
la Virgen del Carmen.

Programa de actos:

Viernes, 14 de julio

• 8:00 h: tradicional ruta 
senderista y almuerzo popular 
en la piscina para tod@s los 
participantes.

• 18.30h: con salida desde 
la piscina, pasacalles con 
disfraces. Se repartirá zurra 
para todos los asistentes, a cargo de la 
asociación de jubilados. Todo ello amenizado 
por nuestra MONJECHARANGA.

• 22:00 h: NOCHE MÁGICA EN LAS MONJAS 
con Cena de Gala en la plaza. Seguidamente, 
Concierto de Ópera en la Casa de Doña Lucía 
(plaza de la Iglesia). Actuarán Manuel De Diego 
(tenor) y Nuria García (soprano).

• Después de esta magnífica Noche Mágica, 

seguiremos en la Plaza de la 
Cooperativa con la discomóvil de 
DJ MARY.

Sábado, 15 de julio

• 17:00 h: colchonetas y parque 
acuático para los peques de la 
aldea en el frontón.

• 22h:00 h: cena popular en la 
Plaza de la Cooperativa. 

•Seguidamente, verbena con 
entrada gratuita para todos los 
asistentes.

Domingo, 16 de julio

• 11: 30 h: ofrenda de flores a la Patrona.

• 12:00 h: Misa en honor a la Virgen del Carmen. 
A continuación, Procesión.

• 20:00 h:  Pasacalles por la aldea con el grupo 
CANTARES VIEJOS.

• Y para finalizar, cena en la Plaza de la 
Cooperativa.

VENTA DEL MORO Y ALDEAS: 
¡PONEOS BONICAS!
La Asociación Cultural Amigos de Venta del 
Moro y el Ayuntamiento de Venta del Moro 
convocan conjuntamente la “Cuarta Campaña 
Venta del Moro y aldeas poneos bonicas”.

En el concurso podrá concurrir cualquier casa 
o grupo de casas que esté dentro del término 
municipal de Venta del Moro: pueblo, aldeas y 
caseríos.

El objeto del concurso es el adorno y 
embellecimiento de fachadas, callejones y 
rincones que den al exterior con plantas, flores 
y añadidos. Se valorará el conjunto global de la 
fachada, así como el estado de conservación, 
pintura, enjalbiegue y elementos propios de la 
arquitectura tradicional.

Se conceden 3 
premios por valor de 
150 euros.

El plazo de 
inscripción finaliza el 
14 de julio de 2023.
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El PSOE seguirá gobernando el municipio 
de Chera otros cuatro años más tras la 
contundente victoria electoral del pasado 
28M cuando consiguieron 5 concejales 
frente a los 2 que obtuvo el otro partido en 
liza, el PP. Así las cosas, se entiende, que 
los gobernantes cheranos intentarán dar 
continuidad a sus políticas de promoción 
del municipio para situarlo, (más bien 
afianzarlo), como uno de los referentes de 
destinos de interior.

Chera cuenta con un rico patrimonio 
natural en el municipio, incluidos varios 

referentes relacionados con un recurso tan valioso como el agua. 

Alcalde del Ayuntamiento de Chera, D. Alejandro Portero Igual. PSOE.

En primer lugar, felicitarlo por su toma de posesión.

-¿Ha sido fácil alcanzar la alcaldía? ¿O es fruto del trabajo realizado?

Nada es fácil sin trabajo y creo que los vecinos han querido valorar el 
trabajo realizado los últimos 16 años dándonos una mayoría más amplia.

Es muy importante el apoyo y la confianza recibida

- ¿Cuáles van a ser sus primeras actuaciones?

Pues con el verano encima está muy claro que abrir la piscina municipal 
y preparar unas buenas fiestas. 

También estamos trabajando en obras pendientes que iniciaremos en 
cuanto pase el verano, como la piscina o el castillo entre otras.

- ¿Qué le va a solicitar al gobierno autonómico cuando se constituya?

Iniciaremos los trámites para la construcción de un centro de día y 
mejoras en el colegio público.

- ¿Qué cree que puede aportar usted al equipo de gobierno?

Experiencia y coordinación basado en mis sucesivos gobiernos 
municipales.

- ¿Va a reforzar algún área municipal? Brigadas, limpieza viaria, 
mejora infraestructuras, servicios sociales…

La entrada en la Mancomunidad de Interior Tierra del Vino nos hace más 
fuertes en muchos servicios y durante esta legislatura se va a notar en 
áreas tan sensibles como los servicios sociales. 

- ¿Qué me puede decir de su equipo de gobierno?

Gente con experiencia y que genera confianza.

- ¿Cómo cree que serán sus relaciones con la oposición en este 
cuatrienio?

Las que ellos quieran que sea. El actual portavoz dijo hace 4 años que 
con nosotros ni un café y así estamos. Es muy triste que esto ocurra en un 
pueblo de 500 habitantes, pero es lo que hay.

- ¿Cómo cree que será el municipio dentro de cuatro años?

Creo que habremos consolidado y crecido en población. Bajaremos el 
desempleo y mejoraremos los servicios públicos 

- Envíeles un mensaje a los vecinos.

Solo quiero darle las gracias por su confianza y decirles que no les 
defraudaremos. Nos dejaremos la piel trabajando para todos.

ENTREVISTA ALCALDE TRAS TOMA DE POSESIÓN Y CONSTITUCIÓN AYUNTAMIENTO

CHERA CUENTA CON AYUDAS PARA CONTRATAR PARADOS Y PARA GESTIÓN FORESTAL 
El Ayuntamiento de Chera cuenta con una serie de ayudas económicas ya aprobadas por los organismos pertinentes, esto es; provenientes de la 
Diputación de Valencia para la gestión forestal y para proporcionar puestos de trabajo concedidas la Generalidad Valenciana a través de Labora.

En concreto estas son las ayudas concedidas al Ayuntamiento de Chera de próxima ejecución, pero para las que aún no hay fecha concreta:

Programa EMDONA ---- 18.602’77€ Para la contratación de 
personal de limpieza mujer con una duración de 11 meses.  

Programa EMPUJU ---- 17.169’00€ Para la contratación de personal 
de limpieza menor de 30 años con una duración de 12 meses.

Programa EXPLUS ----- 17.169’00€ Para la contratación de 
personal de limpieza mayor de 30 años con una duración de 12 
meses.

Para optar a estas plazas es imprescindible según fuentes 
municipales, estar inscrito en Labora.

* Reparación camino loma de los marchantes al cortafuegos 
(10.869,21€).

* Creación puntos de reserva de agua para abrevadero 
(bebederos) (7.246,14€).

* Reparación del camino del badén al puente del río Reatillo 
(24.295,22€).

* Escollera del camino del badén al puente del río y Reparación 
de muros en caminos forestales (16.196,81€).
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NUEVA ALCALDÍA PARA EL MUNICIPIO DE VILLARGORDO DEL CABRIEL
Tras los resultados de las elecciones pasadas, el nuevo gobierno popular de Villargordo del Cabriel realizó la 
toma de posesión en el acto de investidura, con Galo Valle García al frente como Alcalde y con la concejalía de 
Economía y Hacienda.

Así quedan repartidas las demás concejalías de 
Villargordo del Cabriel:

• Jorge García Viana, Primer Teniente de Alcalde 
y concejal de Agricultura, Ganadería y Transporte. 

• José María Noé Guaita, Segundo Teniente de 
Alcalde y concejal de Turismo, Juventud y Asuntos 
Sociales.

• Ana Belén González Martínez, concejal de 
Educación, Cultura y Deportes.

• Juan Miguel Soria García, concejal de Urbanismo 
y Medio Ambiente.

Agradecimientos del nuevo equipo de gobierno tras la investidura:

Agradecer desde aquí a todo el pueblo de Villargordo por vuestra confianza en las 
pasadas elecciones del 28 de mayo. Habéis demostrado de manera contundente 
que queríais un cambio de gobierno y que confiabais en mí y en todo mi equipo para 
sumir este cargo. En especial, agradezco a los 247 vecinos que depositasteis nuestra 
papeleta, otorgándonos la necesaria mayoría absoluta, en incluso llegando a los 
5 concejales de 7. Por supuesto, vamos a gobernar para todos, pero nunca me voy 
a olvidar de todos aquellos que, sin miedo, habéis manifestado el apoyo a nuestra 
candidatura. Es una alegría pasear por las calles y ver a tanta gente contenta e 
incluso emocionada por haberlo conseguido.

Objetivos desde la nueva alcaldía del PP

A corto plazo, nos planteamos, en primer lugar, estudiar la situación actual del 
Ayuntamiento y ver cómo podemos dar solución a los problemas que vamos a 
encontrarnos producidos por la nefasta gestión del gobierno anterior. Ya tenemos 
constancia de algunos de ellos y desde ya nos ponemos manos a la obra para 
minimizar el impacto que puedan tener para nuestro pueblo. Por eso, pedimos 
paciencia, comprensión y también que, en caso de alguna duda, nos consulten, ya 
que las noticias en estos primeros meses lamentablemente no esperamos que sean 
buenas. 

A partir de aquí, comenzaremos a gobernar tal y como hemos dicho en la campaña 
electoral, escuchando a todos los vecinos, y trabajando por ofrecerles las mejores 
soluciones posibles. 

Sin olvidarnos de lo más primordial, recuperar en Villargordo la estabilidad y buen 
ambiente, lo que provocará que Ayuntamiento y vecinos podamos disfrutar de la tan 
ansiada como ausente tranquilidad.

A largo plazo, queremos instaurar y potenciar un modelo mixto de pueblo. Por un lado, 
un pueblo en el que se pueda vivir todos los días del año, con trabajo, con servicios 
y evitar así la despoblación y, por otro, un pueblo turístico, de fin de semana, donde 

personas de cualquier lugar puedan disfrutar de todo el potencial 
que tiene Villargordo.

Para ello, nos centraremos en todos y cada uno de los puntos de 
nuestro programa electoral, dónde destacamos las ayudas a la 
natalidad, a las familias y becas escolares, en especial a las más 
vulnerables, a escuchar y asesorar a cualquier empresario o 
emprendedor que tenga una idea de negocio para implementar 
en nuestro pueblo, así como ayudar a los negocios actuales, o la 
promoción y potenciación de las asociaciones como gran valor 
social.

En cuanto al turismo, queremos recuperar la marca turística 
“Villargordo del Cabriel, un caudal 
de emociones” para poder dar a 
conocer toda la belleza de los paisajes 
que tenemos en nuestro pueblo, y así 
poder repercutir económicamente a 
los vecinos. También tenemos previsto 
crear zonas de aparcamiento de 
caravanas, mantener y crear rutas 
de senderismo o cuidar los accesos al 
embalse.

Con todo esto y el resto de propuestas 
estamos convencidos de lograr nuestro 
objetivo: mejorar Villargordo para que 
sea un lugar perfecto para vivir y para 
visitar.

FIN DE CURSO EN EL TELECENTRO
El pasado mes de junio, tuvo lugar 
en el Centro Social la fiesta fin de 
cursos del Telecentro. Cursos para 
adultos de alfabetización digital, como 
Ordenador Práctico, y certificaciones de 
competencias básicas como BecaMOS 

e IC3 y el proyecto Work In Tech; cursos ofrecidos por  la 
Plataforma Red Conecta, un proyecto coordinado por la 
Fundación Esplai y que cuenta con el principal apoyo de 
Microsoft y del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e 
Igualdad. Los cursos para menores están enmarcados en el 
Proyecto Infancia Conectada, que ha conseguido mejorar 
las competencias digitales de niños y niñas de entre 8 y 12 
años. Este proyecto ha hecho visible la heterogeneidad de 
conocimientos básicos en competencias digitales en estas 
edades.

Gracias a las 11 entidades que han participado a nivel estatal, 
los niños y las niñas han contado con un espacio social 
donde reforzar y adquirir nuevos conocimientos.como la 
programación con Scratch para crear sus propios videojuegos 
y animaciones, elaboración de documentales, videos con la 
técnica del stopmotion, etc. 

Organizado y presidIdo por Tania Esteban, dinamizadora 
TIC y responsable del Telecentro. Contó con la presencia 
del alcalde, Don Galo Valle, que mostró gran interés por las 
actividades que se ofrecen en el centro y su apoyo a cualquier 
actividad realizada desde el mismo que fomente la cultura y 
ocio saludable del municipio, así como la formación en TIC.



VANESA LÓPEZ GUIJARRO CONTINUARÁ COMO ALCALDESA UNA NUEVA LEGISLATURA
Tras las últimas elecciones y la toma 
de posesión, Vanesa López Guijarro 
continuará al frente de la alcaldía del 
municipio de Caudete de las Fuentes.

En el acto de investidura, 
Vanesa mandaba un mensaje de 
agradecimiento:

“No tengo palabras para expresaros 
todo lo que siento… QUIERO 
AGRADECER, en mayúsculas, en mi 
nombre y en el de todo este equipo, a 
todos nuestros vecinos por su confianza 
de nuevo y por todo su apoyo. Han sido 

días agotadores, pero cargamos las pilas para seguir TRABAJANDO 
para todos vosotros. No queremos defraudaros y por eso vamos a seguir 
esforzándonos cada día más y más para que CAUDETE y todos sus 
caudeteñ@s tengáis lo mejor y la calidad de vida que os merecéis. Aquí 
nos tenéis para TODO. 

De corazón os agradezco vuestra confianza de nuevo y gracias por 
valorar todo el esfuerzo y trabajo realizado durante este tiempo. 
Espero que estos 4 años sean más fáciles que los que dejamos atrás. Un 
fuerte abrazo a todos y de verdad que, MILES DE GRACIAS por vuestra 
confianza”.

La alcaldesa y su equipo de gobierno seguirán trabajando por conseguir 
los objetivos que tienen en marcha para mejorar la calidad de vida rural 
en Caudete de las Fuentes. 

Algunos de ellos son: 

• Apertura del Aula del Mayor ; restauración de la Fuente Grande con 
circuito de agua cerrado (fuente y lavadero); pozo nuevo de agua 
potable; realizar una bolsa de trabajo; adquisición de una barredora;  
continuar con la mejora de la red de agua potable (tuberías nuevas de 
las calles que faltan) ;  aceras y asfaltado

¡A seguir trabajando por nuestro pueblo!

PROGRAMA "CIUDADANÍA DIGITAL" EN CAUDETE DE LAS FUENTES

EL AYUNTAMIENTO SE REÚNE CON AMUFOR PARA FUTUROS PROYECTOS 
La alcaldesa del M.I Ayuntamiento de Caudete 
de las Fuentes se reunió con la Asociación de 
Municipios Forestales de la Comunidad Valenciana 
(AMUFOR) y el guarda forestal de zona para tratar 
sobre las necesidades y futuros proyectos para el 
municipio.

AMUFOR es una agrupación de entidades locales 
situadas en la Comunidad Valenciana que poseen 
terrenos forestales en su ámbito.

Entre sus fines cabe destacar la defensa del medio 
ambiente y de la naturaleza en los espacios 
forestales en armonía con su población, favorecer 
la vertebración del sector forestal en todos sus 
niveles y contribuir al aumento de la cultura 
forestal.

AMUFOR proporciona un servicio de asistencia 
y asesoramiento técnico para que los municipios 
puedan ser partícipes de la planificación y gestión 
sostenible de sus recursos forestales locales al 
tiempo que trata de:

• Aumentar la presencia de los Entes Locales como 

actores fundamentales en las políticas de gestión 
y conservación de la naturaleza.

• Conectar de una manera más intensa las políticas 
de desarrollo rural con el sector forestal.

• Potenciar la figura de los pagos por servicios 
ambientales que prestan nuestros territorios.

• Creación de mercados bioenergéticos locales/
comarcales como modelo de reactivación de la 
gestión forestal sostenible.

• Aumentar la representación de los municipios 

Caudete de las Fuentes realizó un curso digital para 
los vecinos del municipio en la biblioteca municipal, de 
una semana de duración.

El objetivo del mismo ha sido facilitar el aprendizaje 
necesario para realizar las gestiones básicas desde 
casa del día a día.

Además, en este curso orientado a usuarios 
principiantes, se les enseñó a utilizar el certificado 
electrónico.

Un curso muy ameno y práctico para aprender a 
utilizar las tecnologías de estos tiempos y que contó 
con una muy buena afluencia.
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JAIME PÉREZ MUÑOZ, DEL IES OLEANA DE REQUENA, MEJOR ESTUDIANTE DE LA 
COMUNIDAD VALENCIANA EN LA SELECTIVIDAD

Jaime, a sus 17 años de edad, ha conseguido un 13,885 sobre 14 en la selectividad y aunque es una decisión recién tomada, 
ya lo tiene claro; estudiará medicina en la Universidad de Valencia, por materias logró un diez en historia de España, un 

9,85 en castellano, un 9,5 en química, un diez en 
inglés, diez en matemáticas y un 10 de media de 
Bachillerato. 

Por todo ello ha logrado alzarse con el 
expediente más brillante de la Comunidad 
Valenciana, además, ha compaginado 
segundo de bachillerato con sus estudios en el 
Conservatorio de Música de Requena donde 
toca el violín además de formar parte de la 
Orquesta Filarmónica de Requena. Otra de sus 
grandes pasiones es la de realizar actividades 
con sus compañeros scouts del grupo, El Castillejo, como acampadas y 
excursiones.

Para Jaime es muy importante la organización; saber organizarse, para 
poder hacer tantas cosas, “también salgo de fiesta con mis amigos” 
explica, porque las personas “no solo somos una nota”, aduce. En 
definitiva, las claves son organizarse y aprovechar el tiempo, comenta.

Respecto a la decisión de estudiar medicina, la tomó tras realizar una 
visita que los institutos organizan a principio de curso para que los alumnos 
puedan elegir la carrera que más le interesa, de hecho, las universidades 

les hacen un tour y les explican en qué consiste el grado, además de enseñarles la facultad. Jaime nos explica que ha decidido estudiar medicina 
porque es lo que más ha despertado su curiosidad y es lo que quiere hacer.

Jaime Pérez reconoce que desde pequeño siempre ha sido muy disciplinado; si tenía que hacer los deberes o tenía que estudiar, simplemente lo 
hacía, “mis padres nunca me han presionado, nace de mi”, destaca, y alega que siempre ha sido una persona muy disciplinada.

Una vez finalizado un ciclo de su vida, Jaime no duda en afirmar que 
el instituto es “una etapa muy chula”, porque estás con la gente del 
pueblo, conoces a todos y, en definitiva, convives con tus compañeros 
que en realidad son tus amigos, “yo he disfrutado de esa etapa y creo 
que lo voy a echar de menos”.

Jaime tampoco duda al afirmar que, en el centro, en el IES Oleana, hay 
un profesorado excelente que los ha tratado bien y los ha preparado 
aún mejor, “nos han hecho disfrutar todas las clases y aprovecharlas”, 
afirma.

Por último, Jaime lanza un consejo a los estudiantes de los IES; “que 
se organicen, que aprovechen el tiempo, pero que no se centren solo 
en los estudios porque hay más vida aparte; tienen que descansar, 
desconectar, salir y disfrutar”, todo ello con conocimiento, claro.

IES Oleana, 17 cursos formando a centenares de alumnos

El centro cuenta con 94 profesores que han sido los encargados de formar 
a los 705 alumnos que han cursado sus estudios este curso escolar de los 
se han presentado a la EBAU en convocatoria ordinaria 34 alumnos en 
las pruebas de acceso a la universidad de los que la mayoría lograron 
notas muy altas; 9 alumnos superaron el 9 de nota media.

Para el director, Valentín Cortés, es un orgullo haber contado con 
alumnos como Jaime, que ha conseguido la mejor nota de entre un total 
de 23.000 alumnos de toda la Comunidad Valenciana. Cortés explica 
que el logro de Jaime ha llenado de alegría a todo el profesorado del 
centro.
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PROGRAMA DE FIESTAS
VIERNES 7 DE JULIO. -

19.30h. PASACALLES CON 
CHARANGA. Con el tradicional Ponche 
Pontonero. 21:30h. CONCURSO DE 
TORTILLAS, con obsequios para los 
participantes. 23:30h. DISCOMOVIL, 
los mejores éxitos actuales, Reguetón y 
Remember.

SABADO 8 DE JULIO. - 

11.00h FIESTA DEL AGUA para niños y 
mayores, disfrutaremos de hinchables 
acuáticos. Para sobrellevar mejor el 
calor veraniego. 12:30h APERITIVO 
PONTONERO a la sombrita en el 
patio del Centro Cultural, Cervezas, 
Mojitos, Remember y lo que surja. 
22:30h PRESENTACION DE LA REINA 
Y DAMAS DE LA CORTE DE HONOR. 
23:30h DISCOMOVIL, con DJs invitados, 
Juanjo Sanchez, Mineground y Javier 
Honrubia 

DOMINGO 9 DE JULIO. 

20:30h “Cuando veas salir humo de 
las chimeneas del Pontón. No pienses 
que son tajadas, que es CACHULÍ 
MOLONDRÓN “. Patrocinado por el 
Club de Cazadores el Pontón. 22:30h 
CONCUROS DE POSTRES. Con premios para los mejores pasteleros. 

LUNES 10 DE JULIO. 

18:30h. EXPOSICION DE ATRAPASUEÑOS Y TALLER DE GANCHILLO. 
A cargo del grupo de ganchilleras del EL Pontón. 20:30 h. CENA DE 
SOBAQUILLO. 

MARTES 11 DE JULIO. 

19:30h. CHARLA GRUPAL. AUTOLIDERAZGO, Pequeños hábitos para ser 
más feliz. A cargo de Mario Hernandez. 21:00 h. CENA DE SOBAQUILLO. 

MIERCOLES 12 DE JULIO. 

18.30 h. FIESTA INFANTIL DE DISFRACES. Con sorpresas para todos los 
participantes. Patio del Centro Cultural. A continuación, cena para los 
niños de las familias colaboradoras. 21.30 h. CINE A LA FRESCA.  

JUEVES 13 DE JULIO.

18.00h CONCURSOS: Dominó, Parchís y mas. 
Diversión para todos. “APÚNTATE” 19:00h. 
MERIENDA INFANTIL. Invitación a los niños 
a cargo de nuestro presidente Jose Vergara 
García. Patrocina Transportes J.C. Vergara 20:30 
h. CENA DE SOBAQUILLO. 23:00 h. FIESTA DE 
DISFRACES Y DISCOMOVIL. Para adultos y no 
tan adultos. 

VIERNES 14 DE JULIO. 

21.30 h. NOCHE DEL EMBUTIDO. Donde nuestros 
colaboradores disfrutaran del mejor Embutido 
del Pontón 00:30 h. ESPECTACULAR VERBENA. 
Mega-escenario rodante con la orquesta 
INVICTUS (12 integrantes) 

SABADO 15 DE JULIO. 

11:00h CONCURSO DE HABILIDADES, para 
todos los niños de la aldea, traed vuestras 
bicis lo pasaremos bien. 12:30h APERITIVO 
PONTONERO a la sombrita en el patio del Centro 
Cultural, Cervezas, Mojitos, Remember y lo que 
surja. 21.30h NOCHE DE LAS PAELLAS para 
disfrutar en buena compañía, Apúntate, te damos 
el Arroz y la leña, apúntate en el centro cultural. 
Patrocinando por Arroces DACSA. 00:30h 
MACRO DISCOMOVIL, Mega-escenario rodante 
para bailar los mejores temas de la música más 
actual. En cabina los mejores DJs de espectáculos 

SONOMOVIL. 

DOMINGO 16 DE JULIO. 

 19:45 MISA EN HONOR A LA VIRGEN DEL CARMEN. Traslado de la 
Virgen al Jardín donde se celebrará Santa Misa en honor a Nuestra 
Patrona. Tras la celebración disfrutaremos del PAN BENDITO con un 
Ponche bien fresquito. 

21:00 PROCESION EN HONOR A LA VIRGEN DEL CARMEN. Por el 
itinerario habitual, De regreso a la iglesia, tendrá lugar la tradicional 
ofrenda floral a nuestra patrona. 

22.30 h CENA FIN DE FIESTA. Un momento para comentar y revivir los 
mejores momentos, para todos los colaboradores. Colabora Alcaldía de 
El Pontón

VIERNES 14 DE JULIO 

A las 19:30 CABALGATA PARA ANUNCIAR que 
¡Estamos en fiestas! En manos de nuestros 
representantes recorreremos todos juntos las 
calles del pueblo. 

Tras el pasacalle CENA DE SOBAQUILLO en 
las escuelas. 

Al finalizar PRESENTACIÓN DEL EQUIPO DE 
FÚTBOL que defenderá el nombre de Los 
Pedrones en la Liga de Aldeas 2023.

SÁBADO 15 DE JULIO 

A las 12:30 MANUALIDADES para los más 
pequeños en la piscina. 

A las 20:00 tradicional CONCURSO DE 
PAELLAS (último día para apuntarse miércoles 
12). Después de cenar DISCOMÓVIL con RC 
Music. 

DOMINGO 16 DE JULIO 

A las 18:30 MERIENDA para socios y 
EXHIBICIÓN DE BAILE en línea y por parejas 
con los miembros de la Asociación CEA de 

Requena. 

VIERNES 21 DE JULIO 

A las 22:00 CENA DE SOBAQUILLO. 

A las 00:30 todos a bailar con el DÚO 
DELOREAN. Los Pedrones 

Seguidamente DISCOMÓVIL con RC Music 
hasta que el cuerpo aguante. 

SÁBADO 22 DE JULIO 

A las 16:30 HINCHABLES en la piscina. 
Patrocinado por la Alcaldía. 

A las 22:00 apertura de puertas para la CENA 
DE SOCIOS (último día para comprar tickets el 
miércoles 19 de julio). 

A las 00:30 empieza la noche con el TRÍO 
CALIOPE. A continuación para que el ritmo no 
pare… CRAZY FEST con RC Music. 

DOMINGO 23 DE JULIO 

A las 11:30 MISA y OFRENDA DE FLORES, 
seguidamente VINO DE HONOR. 

MÁS ACTOS 

Habrá Concursos de Dominó, 31, Truc y Frontón que se llevarán a cabo durante todas las fiestas para facilitar que dé tiempo a terminarlos. Último 
día para apuntarse jueves 13 de julio.  Además, cogiendo la idea de nuestros vecinos, Concurso de decoración de puertas.                                                                                                       

El acceso a las cenas de sobaquillo queda limitado a los socios e hijos/as menores de 16 años
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PROGRAMA DE FIESTAS        
“VIRGEN DEL CARMEN 2023” 
LOS  ISIDROS
Viernes 7 de Julio

19:00h.- CHUPINAZO de inicio de Fiestas, 
haciendo honor al día de San Fermín,en la 
Plaza y desde su balcón, la Reina Central, 
Srta. BELEN NAVARRO LOZANO, dará 
por inauguradas las Fiestas de la Virgen 
del  Carmen para todos los vecinos del 
pueblo y visitantes. Amenizará el acto la 
Charanga de “Los Leonardos“ recorriendo 
todo el pueblo con lanzamiento de agua, 
vino, etc… Se pide la asistencia con traje 
“San Ferminero” y el pañuelo rojo que 
regalará la Comisión, porque habrá un 
“encierro sorpresa”.

22:00h.- Cena en el recinto de Fiestas con 
FOOD TRUCKS. 

23:30h.- “Special sesión” del DJ ROBLEDO 
que calentará motores para el gran show 
que vendrá a continuación…. 

01:30h.-  Contaremos con la presencia 
de uno de los DJ’s más reconocidos a nivel nacional, VICENTE MAFIA. 
Entrada gratuita para todos. 

Sábado  8 de Julio

19:00h.- Se realizará el sorteo para el 1º TORNEO DE PADEL “Los Isidros, 
un pueblo brutal” .Después empezará el torneo de PADEL por parejas.

20:00h.- Gran evento de FARMASI dónde podrás conocer y probar sus 
productos de belleza; en el centro Cultural.

23:00h.- PRESENTACIÓN de las Reinas y Damas de las Fiestas 2023. El 
acto contará con actuaciones del musical SUEÑOS. Al terminar habrá 
sesión de baile con ORQUESTA DARAY y nuestro DJ ROBLEDO. 

Domingo 9 de Julio

11:30h.- DIA DE LA FLOR. Santa Misa en la Iglesia de Los Isidros.

18:30h.- DIA DEL NIÑO en el recinto de Fiestas con CASTILLOS 
HINCHABLES y Fiesta de la ESPUMA

20:30h.- Las 2 Reinas y sus cortes de honor, junto a la Comisión de Fiestas, 
recorrerán las CALLES ENGALANADAS del pueblo.

21:30h.- DIA DE LA BICI “al anochecer” organizado por la peña ciclista 
Jabalines de la Albosa, para pequeños y mayores.

22:15h.- CENA de sobaquillo en el recinto de Fiestas. La comisión paga la 
bebida y el picoteo. Acabaremos con un Bingo de verano “a la fresca”.

Miércoles 12 de Julio

07:30h.- RUTA A PIE por el Parque Natural de las Hoces del Cabriel. 

19:45h.- Actuación del famoso grupo de Hip Hop “Las wachas” en el 
Recinto de Fiestas. A continuación PLAY BACK  con algunas sorpresas.

23:00h.- Obra de teatro “DEMANDARÉ A LA VIDA” una divertida 
comedia a cargo de la compañía de teatro “Sin Consenso” 

Jueves 13 de Julio

18:00h.- Llega a Los Isidros el SUPERTOBOGAN 
acuático más largo de España ¡ Habrá música y 
diversión garantizada.

21:00h.- Cena en el recinto de Fiestas en las FOOD 
TRUCKS.

22:30h.- GRAND PRIX. Con un montaje espectacular y 
las pruebas más divertidas y emocionantes que se han 
visto, 8 equipos competirán por ganar esta 1ª edición 
Al terminar habrá una “Dance sesión” de nuestro gran 
DJ ROBLEDO, hasta que la gente no aguante más ¡¡!!

Viernes 14 de Julio

18:30h.- ”JUEGOS BRUTALES” en el Recinto de Fiestas 
tendrá lugar el Lanzamiento de azada, Juego de las 
anillas, seguido del 6º Concurso de Tirachinas. 

19:30h.- Eliminatorias del TORNEO DE PADEL,

00:00h.- Gran sesión de BAILE a cargo de la 
maravillosa orquesta MONRAY. Al finalizar la Fiesta 
continua con el gran DJ  SAEZ.

Sábado 15 de Julio

07:00h.- ”GRAN DESPERTÁ” por todas las calles del 
pueblo. música y petardos, para acabar con una gran 

CHOCOLATÁ.

18:30h.- Gran CABALGATA que contará con las mejores carrozas, 
además de nuestras Damas y Reinas que desfilarán seguidas por la gran 
Charanga “Qué topera” de Villarta. Al terminar la Cabalgata, el show 
continuará en el recinto de fiestas con una brutal sesión de DJ ROBLEDO. 

00:00h.- Espectacular sesión de BAILE con una de las mejores orquestas 
de la Comunidad Valenciana, la orquesta INVICTUS

En el descanso del baile se hará la entrega de Premios de la CABALGATA, 
del GRAND PRIX, la CARRERA POPULAR y de CALLES ENGALANADAS.  
y se celebrará un SUPERBINGO de 1000 Euros 

Domingo 16 de Julio, día de la Virgen del Carmen

11:45h.- Empezará la recogida de Damas y Reinas del pueblo  
acompañados por la Banda Musical de Villarta.

12:30h.-  OFRENDA de flores a nuestra Patrona, la Virgen del Carmen, 
a la que seguirá una misa solemne con la presencia de autoridades, 
Cofradía, reinas y damas de las Fiestas. 

19:30h.- Gran Final del 1º TORNEO DE PADEL 

20:00h.- PROCESIÓN en honor a nuestra patrona que discurrirá por el 
ya tradicional recorrido. La Procesión estará amenizada por la Banda 
Musical de Villarta

21:45h.- Gran CENA Fin de Fiestas, ofrecida por la Comisión 2023 en el 
recinto de Fiestas. 

Al finalizar la cena, las reinas y damas harán entrega del Torneo de 
pádel y se disparará un CASTILLO de fuegos artificiales, dando así por 
finalizadas las Fiestas de 2023.

NOTA.- La Comisión de Fiestas no se hace responsable de los accidentes 
o incidentes que puedan ocurrir durante el transcurso de las Fiestas.
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AVANCE PROGRAMA FIESTAS CAMPO ARCIS

Sábado 8 
20:00 cabalgata de carrozas con disfraces y 
charanga. 
00:30 Sesión de disco móvil a cargo de eventos 
Skubi

 
DIA 14 VIERNES 
00:30 Actuación del grupo musical SEÑOR MIYAGI 
ROCK BAND a continuación DISCOMOVIL con el DJ 
Luis Power 
 
SABADO 15 
00:30 Espectacular sesión de baile amenizada por 
el GRUPO VALERA

El programa completo se podra leer en el libro de 
fiestas, qeu a la hora del cierre de la revista todavía 
estaba por terminar.

No te pierdas las fiestas de Campo Arcís
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El Partido Popular de Requena vuelve a lograr la vara de mando del 
municipio tras estar unos años en la oposición. Un equipo de personas 
joven, pero en muchos casos con considerable experiencia y gestores 
responsables de distintas tareas, se harán cargo de llevar a Requena 
por el camino del éxito. Dado que en la Generalidad Valenciana también 
gobernará el Partido Popular, en ese caso con sus socios de VOX, en 
Requena es con el apoyo del Partido de Requena y Aldeas, se augura un 
tiempo de colaboración y apoyos.

Los nuevos concejales, aunque algunos repiten como tales, se han 
mostrados decididos a llevar a cabo una gestión decidida y responsable 
que aúpe a Requena hasta el lugar que se merece apoyando a su líder 
en el consistorio.

Alcaldesa del M.I. Ayuntamiento de Requena, Dña. Rocío Cortés Grao. PP.

En primer lugar, felicitarla por su toma de posesión.

- ¿Ha sido fácil alcanzar la alcaldía? En referencia a pactos y 
negociaciones.

Sí, la verdad considero que han sido unas negociaciones muy cordiales 
y sencillas. Desde el primer minuto fueron fluidas por ambas partes, 
tanto por el Partido Popular como por el Partido Requena y Aldeas, pues 
nuestros programas compartían bases parecidas, donde se priorizaba el 
bienestar de nuestros ciudadanos y el mantenimiento de nuestra ciudad 
y su patrimonio.

- ¿Cuáles van a ser sus primeras actuaciones?

Nuestras primeras actuaciones en el ayuntamiento se centran en primer 
lugar en apoyar a todo el personal del ayuntamiento y dotarlo de medios. 
En este sentido, estamos conociendo a los diferentes trabajadores de los 
departamentos y escuchando sus necesidades para así poder consolidar 
cada departamento y empezar a trabajar de manera coordinada y 
eficiente.

También estamos trabajando en las necesidades que el municipio 
reclama, como son la limpieza y el mantenimiento de las vías públicas, 
que desde la semana pasada ya se están dando.

- ¿Qué le va a solicitar al gobierno autonómico?

Nuestro objetivo principal es el progreso de nuestro municipio, para ello 
queremos cooperar lo máximo posible durante estos cuatro años con el 
gobierno autonómico.

Entre los proyectos que queremos solicitar al gobierno autonómico 
se encuentra la dotación de nuestro hospital con medios y personal 
suficientes, solicitaremos soluciones para la construcción del polígono 
del Rebollar y para la ampliación del actual, y en la formación, queremos 
plantear la creación de la universidad del vino y el cava.

- ¿Qué cree que puede aportar como alcaldesa al equipo de gobierno?

Creo que puedo aportar muchas cosas, entre ellas mi experiencia 
profesional en el ámbito económico y de gestión de personas, proyectos, 
ayudas y subvenciones. 

También puedo aportar la experiencia de todos los años en mi empresa 
donde, como empresa cultural, se tiene especial sensibilidad por proteger 
la cultura y el arte. Esta empresa está presente en 150 países y la idea es 
trasladar esa experiencia y convertir a Requena en una ciudad referente 
turístico a nivel internacional, poniendo en valor todo el patrimonio de 
nuestro municipio.

- ¿Va a reforzar algún área municipal? Brigadas, limpieza viaria, 
mejora de infraestructuras, servicios sociales…

Una de nuestras principales ideas o proyectos son reforzar todas las 
áreas, para de esta forma, crear un ayuntamiento con una base sólida, 
que pueda enfrentarse a cualquier situación de una manera más 
sencilla. La clave del éxito pasa por tener un gran equipo y para eso los 
funcionarios son esenciales.

¿Qué me puede decir de su equipo de gobierno?

El equipo de gobierno para mi está formado por personas excepcionales, 
nobles y trabajadoras, amantes de su tierra, ilusionadas y responsables, 
sé que darán lo mejor por Requena y estoy segura que junto a ellos 
nuestro municipio estará en buenas manos.

- ¿Cómo cree que serán sus relaciones con la oposición en este 
cuatrienio?

Espero que se cree una buena relación y como les transmití en mi 
discurso, creo que ahora es el momento de dejar atrás la campaña 
electoral y centrarnos en los desafíos que tenemos por delante como 
municipio. Desafíos enormes como el desempleo, la despoblación, el 
mantenimiento de nuestro patrimonio, el impulso a nuestra agricultura, 
turismo, industria y comercio. Tenemos un término municipal lleno de 
oportunidades y hay que trabajar juntos desde el respeto, y deseo que, 
independientemente de las diferencias políticas, nos unamos por el 
beneficio de Requena. 

Aprovecho esta pregunta para agradecer a todos los que anteriormente 
ocuparon este cargo, así como a sus equipos de gobierno, que lucharon 
por Requena y dedicaron parte de su tiempo en esta noble labor, sois 
una inspiración para este nuevo gobierno.

- ¿Cómo cree que será el municipio dentro de cuatro años?

En 4 años, sólo espero, y creo que hablo en nombre de todo mi equipo, 
que nos encontremos con un municipio más próspero, donde se hayan 
afrontado los retos de los que antes hablaba y donde se hayan sentado 
las bases del futuro de otros, como del turismo, educación, industria y 
agricultura.

Y a nivel personal, como le digo a mi equipo, que cuando finalice estemos 
orgullosos de lo que hayamos construido para mejorar la calidad de vida 
de nuestra tierra.

- Envíeles un mensaje a los vecinos.

Gracias por la confianza que han puesto en este equipo de gobierno, 
que vamos a trabajar por mejorar la vida de todos. Ahora empieza otro 
capítulo, como decía nuestro lema, de la historia de requena, en el que os 
aseguramos que daremos lo mejor de nosotros, 

Deciros que, si estamos aquí, es porque sentimos a Requena muy dentro 
de nosotros, y sólo deseamos poder ayudar desde este nuevo cargo a 
que futuras generaciones de requenenses puedan seguir sintiendo esto 
por nuestra tierra, que quieran trabajar y amarla, porque así sabemos 
que siempre Requena estará bien cuidada. 

Y me gustaría finalizar, como lo hice en mi discurso de investidura, 
citando una frase que me ha acompañado durante mi vida en los 
grandes momentos, es de Eleanor Roosvelt, y dice:

«El futuro pertenece a los que creen en la belleza de sus sueños.»

“Ahora podemos decir que en Requena gobierna una hija del BOBAL, 
(su ya desaparecido padre). Y a mucha honra.  Sólo espero estar a la 
altura de los que confiaron en nosotros en las urnas”.

Requenenses, ilusionémonos, disfrutemos, sintámonos orgullosos de ser 
o vivir en Requena. A los que estáis aquí y a los que os habéis tenido que 
ir. A los que por circunstancias habéis venido a vivir y os sentís parte de 
este municipio. A los ciudadanos de nuestra ciudad y de sus aldeas. 

A todos pediros que:

“Creamos en la belleza de este gran sueño que se llama: REQUENA”

ENTREVISTA TRAS LA TOMA DE POSESION DEL AYUNTAMIENTO CON LA ALCALDESA, ROCÍO CORTÉS 
(PP), Y EL 1º TENIENTE DE ALCALDE, JOAQUIN GONZALEZ (PRYA).
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1º Teniente de Alcalde, Don Joaquín González 
(PRyA) .

En primer lugar, felicitarlo por su toma de 
posesión.

¿Ha sido fácil entenderse con el PP? En 
referencia a pactos y negociaciones.

En las negociaciones para formar gobierno, 
para nosotros ha estado por encima de 
cualquier otro tema el cumplimiento del 
programa electoral del PRyA, que es por lo que 
nos han votado los ciudadanos y, para nosotros, 
eso es lo más importante. La coincidencia de 
los programas electorales de ambos partidos, 
los cuales son muy parecidos, ha sido un factor 
importante para alcanzar el acuerdo. Además, 
Rocío y yo somos viejos conocidos desde 
nuestra etapa en la Fiesta de la Vendimia, algo 
que también ha facilitado las cosas para firmar 
el pacto en tan poco tiempo. 

¿Cuáles van a ser sus primeras actuaciones?

Desde las concejalías que lleva el PRyA, 
lo primero es garantizar un correcto 
funcionamiento de los servicios públicos de 
limpieza y mantenimiento de la vía pública, 
sacar adelante las obras y los proyectos 
urbanísticos que llevan retraso, conceder las 
licencias  de obra y actividad que esperan su 
aprobación, solucionar los problemas de las 
aldeas y la adecuación de caminos de cara a la 
próxima campaña de la vendimia. 

El resto de materias que llevamos los tres 
concejales del PRyA, que son accesibilidad, 
medioambiente y transportes las estamos 
poniendo en marcha también, estudiando caso 
por caso y priorizando lo más urgente. 

¿Qué le va a solicitar al gobierno autonómico?

Nos vamos a ceñir a las prioridades firmadas en 
nuestro pacto de gobierno,  que son el desarrollo 
de las áreas industriales de El Rebollar y El 
Romeral, la construcción de una residencia 
para personas con diversidad funcional, el 
transporte urbano entre Requena y las aldeas, 
rehabilitar La Villa, un plan de adecuación de 
aldeas e inversiones en los caminos, entre otros 
proyectos y reivindicaciones que tenemos. 

Desde el PRyA tenemos grandes esperanzas 
depositadas en el nuevo gobierno valenciano 
que encabeza Carlos Mazón, creo que le 
esperan buenos tiempos a Requena y a la 
Comunidad Valenciana.

¿Qué puede aportar al equipo de gobierno?

Mi experiencia en el Ayuntamiento de Requena 
viene desde 2007. Soy el concejal más veterano 
de la corporación, lo cual es positivo para el 
nuevo gobierno, pues conozco todas las áreas 
de gestión y eso nos va a beneficiar a todos 

¿Va a reforzar algún área municipal? 
Brigadas, limpieza viaria, mejora 
infraestructuras...

Debemos reforzar los servicios públicos de 
limpieza y mantenimiento, policía local, el 
departamento de urbanismo, entre otros. La 
verdad es que en los primeros días de gobierno 
hemos detectado carencias de personal en 
bastantes áreas de gestión del Ayuntamiento, lo 
que nos hace replantearnos todo. De momento, 
vamos a estudiar cada departamento para que 
la gestión municipal vuelva a ser eficiente en 
todos sus ámbitos 

Aunque sea pronto, ¿qué me puede decir de 
este equipo de gobierno?

En los pocos días que llevamos trabajando 
juntos, he podido comprobar que todos los 
integrantes de este gobierno son personas 
muy validas, preparadas y con unas ganas 
tremendas de hacer prosperar a nuestro 
municipio. Este va a ser un buen gobierno para 
Requena. 

¿Cómo cree que serán sus relaciones con la 
oposición?

Por mi parte, ya dije en mi discurso de la toma 
de posesión de la nueva corporación que 
me ponía a disposición de los partidos de la 
oposición para trabajar juntos por el progreso 
de Requena y el bienestar de los requenenses. 
Yo, por mi parte, estaría encantado de trabajar 
todos juntos por mejorar la vida de nuestros 
vecinos 

Cómo cree que será el municipio dentro de 
cuatro años?

Indudablemente será mejor. Vamos a llevar 
a cabo todos los proyectos que nos hemos 
marcado desde el gobierno de PP y PRyA, eso 
sin duda dejará un municipio mucho mejor que 
el que encontramos. 

Envíeles un mensaje a los vecinos.

Los vecinos de nuestro municipio deben saber 
que trabajamos por y para ellos, son muchos 
los objetivos que tenemos marcados para 
mejorar sus vidas, simplemente necesitamos 
tiempo para llevarlos a cabo. Los requenenses 
van a comprobar como este gobierno cambia 
Requena para mejor. 
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ES EL ATLETA UTIELANO, VÍCTOR RUIZ ORDEN, RÉCORD DE ESPAÑA DE 2.000                                       

OBSTÁCULOS Y 9º MEJOR ATLETA MUNDIAL DE LA HISTORIA

El atleta utielano, 
Víctor Ruiz Orden, 
vuelve a hacer 
historia en el mundo 
del atletismo y se 
alza con el récord 
de España 2.000 
obstáculos y la 9ª 
posición como mejor 
atleta mundial de la 
historia.

El pasado 14 de junio se disputaba el Gran 
Premio Diputación de Castellón-Memorial 
José Antonio Cansino organizado por la 
Real Federación Española de Atletismo, y el 
campeón Víctor Ruiz reventó el crono y marcó 
5:16.92, dos segundos menos que la anterior 
plusmarca de hacía 18 años de Antonio Jiménez 
Pentinel. Con esta marca, el atleta utielano, que 
compite en el equipo del Club Atletismo Playas 
de Castellón, se coloca como noveno mejor 
atleta mundial de toda la historia.

Víctor Ruiz: Una carrera deportiva brillante 

El atleta utielano está a punto de cumplir 30 
años y cuenta con una carrera fulgurante con 
importantes marcas personales y pódiums 
en competiciones de ámbito nacional e 
internacional.

A este hito histórico conseguido en el Gran 
Premio de Castellón, durante esta última 
temporada el deportista utielano suma los 
siguientes logros: 

-Bronce en el Campeonato de España absoluto 
de 3000 obstáculos.

-Semifinalista en el Campeonato del Mundo en 
Oregón 3000 obstáculos.

-Puesto nº 12 en el Campeonato de Europa 
3000 obstáculos. 

-Campeón de España de Cross con la selección 
valenciana (primera vez en la historia oro para 
la Comunidad Valenciana)

-Campeón de Europa por clubes en Cross relevo 
Mixto

-Mejores marcas personales conseguidas en la 
última temporada: 3:37 en 1500 m., 8:16 en 3000 
m. obstáculos (récord Comunidad Valenciana y 
6 mejor marca europea) y 28:45 en 10km.

UTIEL DA LA BIENVENIDA AL VERANO CON LA APERTURA DE LAS PISCINAS DEL POLIDEPORTIVO MUNICIPAL 
El pasado sábado 24 de junio, festividad de San Juan, Utiel dio la bienvenida al verano con la apertura 
de las piscinas del polideportivo municipal. Una temporada de baño que, como cada año, se prolongará 
hasta el 31 de agosto ofreciendo horario intensivo de 11 a 20 horas.

Para acceder al recinto, además de la entrada diaria, se ofrecen diferentes opciones para adaptarse a 
las necesidades de los usuarios:  Los bonos de 5 o 10 entradas, el abono mensual y el especial verano 
con entrada a piscinas del polideportivo y piscina cubierta con gimnasio y actividades dirigidas 
incluidas. La venta de entradas y bonos se realizará en la propia taquilla de acceso al recinto del 
polideportivo.

Así, las piscinas del polideportivo municipal ofrecen posibilidades de ocio y deporte para todos los públicos: toboganes, cursos de natación, 
actividades dirigidas en el agua y aire libre...Además, los viernes por la tarde, los usuarios podrán participar en las sesiones dirigidas de aquafitness 
de forma totalmente gratuita.

PROGRAMA DE FIESTAS DE LA PEDANÍA DE ESTENAS

¡LA VIRGEN DEL REMEDIO 
VISITARÁ LA ALDEA!

Las fiestas se desarrollarán del 21 
al 30 de julio con una gran oferta 
lúdica y cultural:

Sábado 22 de julio: visitarán la 
aldea los corredores de “Rally”:  
Joaquín, Mariam y Adolfo. Por 
la tarde, la agrupación Escénica 
Enrique Rambal pondrá en escena 
“La Venganza de la Petra”.

Domingo 23 de julio: Taller de 
cerámica y artesanía para los más 
pequeños.

Durante la semana (del 24 al 28 
de julio) se realizarán actividades 
como: pintacaras, proyección de 

documentales, presentaciones de los libros “Vino en Guerra” de José 
Rafael Ponce, y “La Caja de los sueños rotos” de Pepa Hernández. 
El viernes se cerrará con una charla sobre el “Plan de emergencia y 
evacuación en caso de incendio” por el Consorcio de Bomberos de 
Requena y brigadas forestales.

Sábado 29 de julio: Demostración de kickboxing a cargo de Kevin Koffi 
con alumnos del gimnasio Zanshin y, por la tarde, los campeonatos de 
futbol y juegos tradicionales, así como la cena de confraternidad que se 
celebra todos los años en la Plaza del Reguero.

Durante las noches del viernes 28 y sábado 29 de julio habrá sesión de 
discomóvil con el Dj “Rafa Gómez”

Domingo 30 de julio: coincidiendo con el 25 aniversario, la Virgen del 
Remedio volverá a visitar la aldea de Estenas en romería.

• 10:00 h. Se acompañará a la Virgen del Remedio hasta la aldea, donde 
se procederá a la tradicional procesión y a la misa de campaña. 

• 18.30 h. Se regresará la Imagen al Santuario del Remedio acabando las 
fiestas con una sesión de música con Carlos Pomar.
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RICARDO GABALDÓN (PP), ALCALDE DE UTIEL, GOBERNARÁ PARA TODOS LOS VECINOS

El pleno constitutivo de la nueva corporación celebrado el pasado 17 de junio ratificó como alcalde de Utiel a Ricardo 
Gabaldón Gabaldón, que inicia su mandato tras lograr mayoría absoluta la candidatura del Partido Popular en las 

elecciones municipales celebradas el pasado 28 de mayo.

En el mismo pleno todos los concejales realizaron el juramento o promesa del cargo y la 
imposición de las medallas de plata como ediles de la nueva corporación, quedando así 
constituido el Ayuntamiento de Utiel.

Ricardo Gabaldón intervino para agradecer el apoyo y la confianza de la ciudadanía y 
mostró su compromiso para trabajar en beneficio de Utiel, destacando el enorme orgullo y 
responsabilidad que suponía ser el nuevo alcalde de Utiel, poniéndose  a disposición de todos 
los vecinos por encima de cualquier ideología y de cualquier sigla política”.

 “Tras la reciente toma de posesión de mi cargo como Alcalde-Presidente del Muy Ilustre 
Ayuntamiento de Utiel y el consiguiente juramento o promesa de los respectivos concejales, 
quiero agradecer a todos y cada uno de los vecinos de mi ciudad el haber depositado su 
confianza en el equipo que lidero para trabajar y hacer crecer al municipio de Utiel.

El pasado 17 de junio tuvo lugar mi toma de posesión, por lo que desde ese mismo momento nos hemos puesto en 
marcha para trabajar en el proyecto que hemos planteado para estos cuatro próximos años, nuestro objetivo es el futuro de Utiel y de sus 
aldeas”,

El equipo de gobierno queda  formado así:

Aitor Iniesta Ortíz

3º Teniente Alcalde (Seguridad 
Ciudadana, Tráfico, Policia, 
Movilidad, Agricultura, 
Ganaderia, Desarrollo Rural, 
Empleo, Desarrollo Económico, 
Participación Ciudadana, 
Gobierno Abierto)

Irene R. Tello Florit 

1ª Teniente Alcalde  ( (Urbanismo, 
Obras Públicas, Parques y 
Jardines, Servicios Generales, 
Limpieza y Patrimonio, Disciplina 
e Intervencion Ambiental y de 
Espectaculos, Cultura y Patrimonio 
Cultural)

Carmina Febré Valero 

2ª Teniente Alcalde (Mujer, 
Educación y Comercio, Deportes, 
Administración Electrónica, Nuevas 
Tecnologías, Festejos, Turismo y 
Medio Ambiente.

Rubén Murcia Martínez 
Administración Elecrónica,Festejos 
NuevasTecnologías, Turismo y 
Medio Ambiente.

Ricardo Febré Valero ( Deportes )

 Juan Manuel Ortolá

Seguridad Ciudadana, Tráfico, 
Policia, Movilidad 

Rocío López Badi 

Bienestar Social, 
Recursos Humanos, 
Régimen Interior, 
Integración, Sanidad, 
Juventud, Infancia, 
Igualdad, Tercera Edad y 
Aldeas )

Paloma Villar Monedero

Sanidad, Juventud, 
Infancia e Igualdad 

Jose Luis García García

Hacienda, Economía y Recaudación 



Ocio y Comunicaciones de tu Ciudad - Desarrollos digitales a medidaPág...24

U
TI

EL
.R

EV
IS

TA
LO

C
A

L.
ES

CARTEL ANUNCIADOR FERIA Y FIESTAS UTIEL 2023
El cartel presentado 
bajo el título “Utiel 
se viste con espliego 
para recibir a su 
Virgen con esmero” 
de Elena Olivares 
Álvarez será el 
encargado de 
anunciar la Feria 
y Fiestas de Utiel 
2023.

La Comisión 
de Festejos del 
Ayuntamiento de 
Utiel se reunía para 

valorar las 4 obras presentadas al concurso de 
cartel anunciador de la Feria y Fiestas de Utiel 
2023 en la que destacó la calidad y originalidad 
de las obras presentadas. Finalmente, el cartel 
presentado bajo el título “Utiel se viste con 
espliego para recibir a su Virgen con esmero” 
de Elena Olivares Álvarez, recibía la mayoría de 
los votos, resultando así como obra ganadora 

para anunciar la Feria y Fiestas de Utiel 2023 a 
celebrar del 1 al 10 de septiembre.

Su autora, la utielana Elena Olivares Álvarez, 
es diseñadora de producto y ha participado 
en otras convocatorias de cartelería del 
Ayuntamiento de Utiel resultando ganadora 
del concurso de cartel anunciador de la 
pasada Feria Utiel Gastronómica y también 
de otras ediciones del concurso de cartel de la 
Feria y Fiestas, como los de 2017 y 2019 al que 
ahora suma el premio como ganadora de la 
convocatoria 2023.

“La ilustración representa el 6 de septiembre 
‘día del recibimiento’ de ahí su título “Utiel se 
viste con espliego para recibir a su virgen con 
esmero”, enmarcando toda la serie de actos 
que conlleva ese día. La Virgen como imagen 
central, a la izquierda la Ermita del Remedio y a 
la derecha la Iglesia de Utiel, guiño de la romería 
que se lleva a cabo de un lugar a otro. En la parte 
inferior podemos ver la carretera CV-390 por 
la que acompañamos a la Serranilla, cubierta 
de espliego, símbolo de ese día especial y de 

su aroma tan característico. Y por último y 
no menos importante, las representantes de 
nuestras fiestas, las damas, que aparecen 
ofrendando flores a nuestra Virgen” explica la 
ganadora del concurso.

Utiel ya tiene Falleras Mayores para el próximo 
ejercicio 2024, la señorita Gemma Ortiz 
Mayordomo y la niña Victoria Ponce González.

En el salón 
de plenos del 
Ay u n t a m i e n t o 
de Utiel, la Junta 
Local Fallera de 
Utiel celebraba el 
acto de elección 
de las Falleras 
Mayores de Utiel 
2024 a la que 
se presentaban 
la Srta. Gemma 
Ortiz Mayordomo 
como única 
candidata para 
Fallera Mayor 
de Utiel y las 

niñas Marina Luján Latorre, Andrea Ponce 
Fernández y Victoria Ponce González como 
candidatas a Fallera Mayor Infantil de Utiel.

Finalmente resultó elegida como representante 
infantil de las Fallas de Utiel 2024 la niña Victoria 
Ponce González, Reina fallera infantil de San 
Ildefonso 2020-2022 y la Srta. Gemma Ortiz 
Mayordomo reina fallera de la Falla Puerta de las 
Eras durante los años 2020-2022, será la Fallera 
Mayor de Utiel de año 2024.

GEMMA ORTIZ MAYORDOMO Y VIC-
TORIA PONCE GONZÁLEZ, ELEGIDAS 
FALLERAS MAYORES DE UTIEL 2024

EL CD UTIEL LOGRA EL ASCENSO A TERCERA FEDERACIÓN 11 
AÑOS DESPUÉS

El CD Utiel jugará la próxima temporada en la Tercera RFEF. Ayer La Celadilla vivió un 
partido épico con la final del play off 
de ascenso entre CD Utiel y el CF La 
Nucía que dejó una merecida victoria 
al conjunto rojinegro.

Aunque la lluvia hizo acto de 
presencia justo media hora antes de 
iniciarse el partido, la afición siguió 
fiel al equipo de Javi Pons al que 
apoyó en todo momento aupando al 
conjunto rojinegro al ascenso. 

Una espectacular lona con el lema 
“Regreso a Tercera” se desplegaba 
cuando los jugadores de ambos 
equipos salían al verde y fue 
premonitoria del resultado final.

 El CD Utiel ha conseguido el premio 
de ascender a la Tercera Federación 
once años después. El conjunto 
utielano ya partía con la ventaja del 
partido de ida donde ganó por cero 
goles a uno y ayer se imponía al CF 
La Nucía B con un contundente 3 a 1.

El alcalde y miembros de la 
corporación no quisieron perderse 
el gran encuentro y estuvieron 
animando al equipo en una tarde 
llena de emociones en la que el CD Utiel volvía a protagonizar el esperado ascenso una 
década después Desde el Ayuntamiento de Utiel trasladan su más sincera enhorabuena al 
Club Deportivo Utiel por el esfuerzo realizado durante toda la temporada. Un reconocimiento 
dirigido especialmente a jugadores, directiva y cuerpo técnico, así como a toda la afición, 
con mención destacada a los “Ultracela” por su apoyo incondicional al equipo.
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NUEVA WEB DE LA JUNTA CENTRAL DE USUARIOS

La Junta Central de Usuarios de la Masa de Agua Subterránea Requena-Utiel ya dispone de nueva web: https://jcuarequenautiel.com

La principal novedad que presenta este sitio web es un apartado desde el que los usuarios de la Junta Central pueden acceder a la plataforma de 
lectura de contadores. Cuentan también con un manual de uso para el acceso a la plataforma y un vídeo explicativo.

La plataforma es una herramienta de software diseñada por la Junta Central para poder obtener la lectura de contadores, con una simple fotografía 
realizada con el móvil por el propio usuario, y de forma muy sencilla. Esta herramienta está integrada con el sistema de la Confederación Hidrográfica 
del Júcar (CHJ).

A esta herramienta de lectura de contadores desarrollada por la Junta Central podrán acceder aquellos usuarios que hayan recibido las claves de 
acceso a la aplicación, ya que, siguiendo las directrices de la Confederación, la Junta Central ha comenzado a solicitar el envío de los registros de 
lectura a determinados usuarios. Y, progresivamente, se irá enviando los datos de acceso al resto de usuarios.

El objetivo de esta plataforma desarrollada por la Junta Central de Usuarios 
de la Masa de Agua Subterránea Requena-Utiel es mantener la necesaria 
comunicación de datos y poder “garantizar el respeto a los derechos existentes, 
medir el volumen de agua realmente consumido o utilizado, permitir la correcta 
planificación y administración de los recursos y asegurar la calidad de las aguas” 
(art. 55.4 del Texto refundido de la Ley de Aguas). 

En la web de la Junta Central de Usuarios también se explican los objetivos, 
funciones y organigrama de esta entidad, en el apartado de Quiénes Somos. 
Del mismo modo, se expone quiénes son los Usuarios y los diferentes Usos que 
gestiona la Junta Central. Asimismo, hay una sección en la que los usuarios pueden 
encontrar los Documentos que son de su interés. Y, finalmente, en el apartado 
de Noticias, se irá publicando toda la actualidad que afecta a los usuarios de la 
Junta Central.
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A LAS MICROBODEGAS, PUNTA DE LANZA DE LA INNOVACIÓN EN EL SECTOR VITIVINÍCOLA

Requena fue el escenario de la III edición de las Jornadas de Microbodegas, 
organizada por la Coordinadora Campesina del País Valenciano COAG, con el apoyo 
de la Diputación de Valencia, la Escuela de Viticultura y Enología de Requena, el 
Ayuntamiento de Requena, la Mancomunidad del Interior Tierra del Vino, Proava 
y Caixa Popular.

Más de 100 personas representantes de los diferentes ámbitos del cultivo de la viña, 
la elaboración, la promoción y la venta del vino se dieron cita el sábado 17 para 
conocer in situ las realidades de cuatro microbodegas de la comarca Requena-
Utiel. Bodegas Sentencia en los Pedrones, Vinos y Sabores ecológicos en la Portera, 
Escuadra en los Isidros y Sexto Elemento en Venta del Moro abrieron sus lagares 
para dialogar sobre elaboraciones artesanales, recuperación de variedades y 
estrategias de comercialización.

El lunes 18 se reunieron en la Iglesia de San Nicolás de Requena hasta 14 
microbodegas de la comarca, constituyendo un momento único en el calendario de 
eventos relacionados con el vino en la comarca. Hosteleros, enólogos, agricultores 
y estudiantes pudieron degustar más de 50 referencias de vinos singulares.

Las conclusiones de las III Jornadas, como en ediciones anteriores, señalaron la importancia de reconocer el oficio de elaborador artesano de vino, 
equiparando esta figura a la ya existente de elaborador artesano de cerveza. Igualmente se insistió en la necesidad de reducir barreras burocráticas 
para este tipo de elaboraciones artesanales a pequeña escala, así como el apoyar la promoción de estos vinos para fomentar su consumo local.

En un contexto de crisis de precios en el sector vitivinícola y de reducción del consumo de vino, las microbodegas constituyen una herramienta de 
innovación que abre nuevos mercados y promueven la diversificación las fuentes de ingreso de los vitivinicultores gracias al turismo y las catas 
dirigidas en sus lagares recuperados.

TANTUM ERGO EXCLUSIVE DE HISPANO 
SUIZAS, DE NUEVO EL MEJOR CAVA DE 
ESPAÑA
La guía AKATA ha otorgado 99 puntos a Tamtum Ergo 
Exclusive siendo el más puntuado en su concurso CIVAS, 
con un Gran Oro, quedando al borde del cien que marca la 
perfección y que ninguna burbuja ha logrado en esta edición. 

El CIVAS es un concurso internacional en el que participan 
los mejores vinos de los casi 3.000 que cata la revista Akata 
a lo largo del año. De entre los que pasan el corte de los 
90 puntos salen los mejores de los mejores, es decir, no se 
concursa quien quiere sino quien ellos deciden que pueden 
hacerlo, e Hispano Suizas ha situado tres etiquetas en lo más 
alto.

El Tantum Ergo Exclusive es una auténtica rareza, porque no 
es habitual que un Cava tenga una crianza en rima de más 
de diez años. Esos 118 meses, que como mínimo está en la 
bodega el coupage de chardonnay y pinot noir, lo convierten 
en un blanc de Noirs muy del gusto francés y resistente al 
paso del tiempo.

Embotellado en mágnum y en apenas 513 botellas 
numeradas, la crianza se afina más y ayuda en el proceso 
de envejecimiento. Así lo ha resaltado el jurado de Akata 
que no ha dudado en elegirlo como el mejor vino que se ha 
presentado en este formato.

En los tintos, otra vez el Quod Superius volvió a estar entre 
los mejores tintos de guarda del país con sus 97 puntos y en 
los rosados de nuevo el Impromptu Rosé de Hispano toca 
el cielo al lograr esos mismos puntos, convirtiéndose en el 
mejor rosado puntuado del año. 

El Impromptu Rosé es un monovarietal de pinot noir y es un 
clásico entre los vinos rosados de guarda. Su fermentación 
y ligero paso por barricas nuevas le confieren unas 
características muy especiales.

RESOLUCIONES APROBADAS POR LA 21                                   
ASAMBLEA GENERAL DE LA OIV
La 21.ª Asamblea General de la Organización Internacional de la Viña y el Vino ha 
aprobado 18 resoluciones de acciones clave para enfrentar desafíos en la viticultura 
y mejorar la calidad del vino, que resumimos a continuación, y que pretenden ser 
un impulso a la industria del vino a través de innovadores cambios en viticultura y 
enología: 

• Relativas a la viticultura y el medio ambiente: principios y recomendaciones 
generales para la enfermedad de Pierce de la vid. Teniendo en cuenta que la 
propagación de Xylella fastidiosa en la vitivinicultura se debe principalmente a 
insectos vectores de la bacteria normalmente presentes en las regiones vitivinícolas, 
el objetivo es ofrecer recomendaciones para la detección, prevención y erradicación. 
Además, la OIV actualizó la lista de descriptores para variedades de vid y especies 
de Vitis.

• Relativas a las prácticas enológicas: se destacan tratamientos para reducir el 
contenido de fenoles volátiles en el vino y para la eliminación de iones metálicos 
en vinagres de vino envejecidos. También se ha actualizado las directrices para 
patrocinios en concursos de vino y bebidas espirituosas, que ahora incluye la 
obligación de cumplir con el Reglamento General de Protección de Datos.

• Relativas a las especificaciones de los productos enológicos: la OIV ha añadido 
una monografía sobre el ácido fumárico al Códex Enológico Internacional. Este 
compuesto es utilizado para controlar la fermentación maloláctica en el vino.

• Relativas a los métodos de análisis: estos incluyen varios métodos de análisis 
microbiológico para el zumo de uva y otros derivados, así como un método de análisis 
de sólidos solubles y una actualización del método relativo al análisis multielemental 
del vino.

• Relativas a la economía y el derecho: se actualizaron varios artículos de la Norma 
Internacional para el Etiquetado de los Vinos. Se destacan las actualizaciones sobre 
el uso de términos como "añada" y "envejecimiento", además de cambios sobre la 
información del responsable del envasado.
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ELEGIDOS LOS VINOS TINTOS QUE REPRESENTARÁN A LA D.O 
UTIEL-REQUENA ESTE AÑO 2023

LA DO UTIEL-REQUENA A LA LUZ DE LAS VELAS

JORNADA TÉCNICA PARA LOS SOCIOS DE AECV EN LA SEDE DE LA DOUR

CARLOS MARTÍN COSME, TODA UNA VIDA DEDICADA A LA EXALTACIÓN 
DE LOS VINOS DE LA DO UTIEL-REQUENA

“LA VID Y EL VINO EN EL TERRITORIO DE LA D.O UTIEL REQUENA:       
LA CUNA DE LA BOBAL”

CATA VERTICAL DEL VINO CASA DON ÁNGEL ESTENAS BOBAL

LAS BODEGAS DE LA DO: HISTORIA, TRADICION, INNOVACION ASI     
ES  LA TORRE AGROVINÍCOLA 

JORNADA TÉCNICA EN COVIÑAS: 15 PUNTOS CLAVE  DE LA                 
FERMENTACIÓN ALCOHÓLICA



JORNADA TÉCNICA PARA LOS SOCIOS DE AECV EN LA SEDE DE LA DO UTIEL-REQUENA
La Asociación de Enólogos de la Comunidad 
Valenciana realizó una nueva jornada técnica 
para sus asociados, en colaboración con 
Agrovin, en la sede del Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen Utiel-Requena. 
Un evento para compartir, aprender y seguir 
descubriendo el mundo de la enología que tuvo 
una gran acogida.

Primeramente, y tras las palabras de bienvenida 
del presidente de la AECV, Rafael J. Ochando, 
se procedió al nombramiento como Socio de 
Honor a Carlos Martín Cosme, presidente del 
Círculo de Enófilos Utiel-Requena, recibiendo 
una placa conmemorativa de manos del 
presidente de la DOP Utiel-Requena: Jose 
Miguel Medina.

El evento continuó con el espacio formativo 
preparado por La Vinoteca de Agrovin, donde 
se contó con el francés Laurent Chancholle 
(licenciado en enología, diploma internacional 

de la OIV en gestión del sector del vino, director 
asociado del laboratorio CEVAQOE y asesor de 
bodegas de Burdeos y Gers).

Bajo su ponencia “Tioles Varietales, una reserva 
natural para promover, revelar y proteger”, 
Chancholle explicó a todos los presentes cómo 

se pueden obtener mayores compuestos 
aromáticos atendiendo, desde el momento 
adecuado de la vendimia hasta cada etapa de 
la vinificación. Tras una primera cata de vinos 
tiólicos, se procedió a conocer las novedades 
de vendimia de Agrovin centrándose 
especialmente en los problemas que el cambio 
climático está generando en la uva, así como 
las nuevas levaduras aptas para vinos veganos 
100% ecológicos y las particularidades a tener 
en cuenta sobre la nueva ley del etiquetado del 
vino. 

Tras una segunda cata de vinos tiólicos 
del mundo, prosiguió la intensa jornada 
aprendiendo a diferenciar los distintos tipos de 
descriptores, finalizando con el disfrute de un 
cocktail y la tertulia de las conclusiones de tan 
magnífica formación.
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ELEGIDOS LOS VINOS TINTOS QUE REPRESENTARÁN A LA D.O UTIEL-REQUENA ESTE AÑO 2023

LA DO UTIEL-REQUENA A LA LUZ DE LAS VELAS
Utiel volvió a iluminarse a la luz de las velas en esta VII edición. Un evento 
histórico convertido en multitudinario que atrae a miles de visitantes, 
especialmente por el momento mágico del encendido general de velas 
por todo el municipio y el atractivo programa de actividades culturales, 
gastronómicas y festivas.

Destacar, entre todos ellos, las grandiosas catas comentadas que se 
realizaron durante estos 3 días y el mercado de artesanos que, además de 
gastronomía en food trucks, ofreció vinos de 30 bodegas de la Denominación 
de Origen Utiel-Requena.

Como no podía ser de otra forma, la DO Utiel-Requena participó de forma 
activa durante todo el fin de semana, y muy particularmente la noche de las 
velas, organizando una apoteósica cata, en su sede de la Bodega Redonda, 
de los vinos seleccionados y que serán representativos todo el año.

El acto finalizó con el encendido, por parte de los visitantes, de las más de 
800 velas que rodeaban esta bodega histórica, cuna del Museo del Vino.

La Denominación de Origen Utiel-Requena ya ha completado su 
listado de los vinos seleccionados para este 2023 tras la elección de la 
categoría de tintos.

Este año, los vinos galardonados para representar a la DOUR han sido:

• Tinto monovarietal de Bobal: Bobos Finca Casa La Borracha 2021 de 
Bobal de Bodegas Hispano Suizas

• Tinto Bercial Ladera Los Cantos 2020, Bobal y Cabernet de Bodega 
Sierra Norte

Durante una de las sesiones de pleno del Consejo Regulador, se hizo 
entrega de los diplomas a los ganadores, recogiendo el premio Rafa 
Navarro, por el tinto monovarietal de Bobal Bobos Finca Casa La 
Borracha 2021 y Manuel Olmo por el tinto Bercial Ladera Los Cantos 
2020.

Los vinos seleccionados de la Denominación de Origen Utiel-Requena 
son los vinos que se utilizan para representar a la D.O en todos sus actos a lo largo del año, tanto en formación como en promoción.

¿Cómo se realiza la selección de estos vinos?

Cada año, el Consejo Regulador de la Denominación de Origen Utiel-Requena organiza 
varias catas a ciegas con expertos enólogos. La primera cata, en otoño, se dedica a las 
categorías de los espumosos, blancos y rosados. Estos tres primeros vinos seleccionados 
saldrán para la campaña de Navidad. La cata y selección de los tintos, de categorías 
varietal y de bobal, respectivamente, se realiza en primavera ya que tardan más en 
madurar.

Los vinos de mayor puntuación pasan a ser los seleccionados para representar a la D.O 
durante todo el año (unos hasta navidad; otros hasta primavera). Reciben una etiqueta 
especial y se presentan al pleno del Consejo Regulador otorgándole un diploma a los/las 
enólogos/as a que con orgullo, trabajo y esfuerzo han logrado ese reconocimiento.

¡Enhorabuena!



CARLOS MARTÍN COSME, TODA UNA VIDA DEDICADA A LA EXALTACIÓN DE LOS VINOS DE LA DOUR
El presidente del Círculo de Enófilos Utiel-
Requena ha sido nombrado Socio de Honor 
por la Asociación de Enólogos de la Comunidad 
Valenciana en un emocionante acto que tuvo 
lugar en la sede de la DO Utiel-Requena.

En esta edición, hablamos con Carlos para 
conocer sus primeras impresiones:

Carlos, ¿Qué ha supuesto para ti ser nombrado 
Socio de Honor?

Una gran sorpresa y una emoción difícil de 
explicar porque habiendo tantas personas 
merecedoras de este importante galardón, me 
ha ilusionado ostensiblemente que pensaran en 
mí y máxime viniendo de una ilustre Asociación 
tan profesional. Puedo asegurar que es uno de 
los mejores galardones que he recibido en mi 
vida profesional.

¿Quién es Carlos Martín?

Una persona simple como todas que soy muy 
amigo de mis amigos y de nuestras costumbres. 
Con 16 años me marché sólo a Alemania 
y estuve estudiando en la Universidad de 
Constanza, lo que me permitió en los años 70 
descubrir nuevos mundos y aprender idiomas, 
que fue lo que me permitió abrirme al mundo. 
Me di cuenta que la cultura y el conocimiento 
era muy importante para la relación entre las 
personas y, sobre todo, darte a respetar en 
otros mundos donde vivir era más complejo 
que en nuestro país, pero por contra te abre las 
puertas a la larga y llevas a gala tu nacionalidad 
española.

¿Qué piensas de nuestros vinos de la DOP 
Utiel-Requena?

Simplemente extraordinarios. Durante más 
de 45 años que llevo viajando he tenido 
la oportunidad de degustar muchos vinos 
de muchos lugares, sobre todo de nuestro 
continente europeo. Y lo que más me ha 
llamado la atención es la escala ascendente de 
calidades óptimas que en los últimos 30 años 
han ido haciéndose en esta comarca histórica 
de la que hasta hace poco, muchas personas 
desconocían el potencial y variedad de vinos 
que se hacen en esta Denominación.

No podría compararlos con otros de cualquier 
otra región española o extranjera porque tienen 
personalidad propia y muy diferenciada de los 
de otras latitudes. Quizás por decir algo más 
directo, nos falta un poco más de "chauvinismo" 
sobre lo nuestro, así como lo hacen los 
franceses con sus terroirs. Es decir, creernos un 
poco más lo que se elabora en esta comarca 
ejemplar porque hay excelente materia prima, 
excelentes enólogos y excelentes bodegas que 
los comercializan por todo el planeta.

Háblanos del Círculo de Enófilos Utiel-
Requena

Se fundó en 1993 por unos entusiastas del 
mundo del vino que lograron poner el punto de 
partida y sin imaginárselo a una Asociación que 
ha puesto en valor, y sigue en ello, el potencial 
de la viticultura local. Pronto me di cuenta que 
había que dar a conocerse incluso fuera de la 
comarca para que la gente conociera la joya 
vitivinícola que tenemos. Después de 30 años 
de existencia creo que se han cumplido con 
creces todas las pretensiones que son, entre las 
más importantes, degustar, aprender y dar a 

conocerlos a conocidos y desconocidos que 
no saben con certeza el valor vitivinícola 
que tenemos. Creo que como prescriptores 
de nuestros vinos somos los que incidimos 
ostensiblemente en el consumo de ellos. Y si 
no existe cadena de consumo o personas que 
lo hagan desinteresadamente como nuestra 
Asociación, iremos simplemente para atrás y 
eso repercute en toda la trazabilidad e incluso 
en las  ventas.

Decir que en el año 2022 el Círculo de Enófilos 
Utiel-Requena fue galardonada en Dijon - 
Francia (capital de la Borgoña) con el premio 
"AURUM - Europa, Excellence, Enogastronomic" 
como la mejor Asociación vitivinícola europea 
y eso indica que se han hecho bien las cosas y 
que este premio ayuda a dar a conocer más 
nuestra comarca y vinos para quienes no los 
conocieran. Y, para terminar, me gustaría 
hacerlo con un slogan:

HACER VINOS DIFERENTES... ES MUY FÁCIL

ESCOGER EL MEJOR, ES MUY DIFICIL...

VINOS DE UTIEL REQUENA ... ¡DESCÚBRELOS!

CATA VERTICAL DEL VINO                                                                 
CASA DON ÁNGEL ESTENAS BOBAL
La bodega Vera de Estenas 
realizó una cata vertical de 
distintas añadas del vino CASA 
DON ÁNGEL ESTENAS BOBAL.

Tras realizar una visita 
guiada a las instalaciones de 
elaboración y crianza de esta 
bodega centenaria situada 
en el centro del Pago Vera de 
Estenas, se cataron 10 de las 
mejores añadas de este vino 
monovarietal, el primer bobal 
de guarda.

El paso del tiempo y la larga 
crianza en botella han hecho 
que los vinos catados hayan 
ganado complejidad y finura, 
sorprendiendo la primera 
cosecha, de 1998, un vino que 
a sus 25 años sigue vivo.

Siguiendo con los más 
longevos hay que destacar el 
vino de la añada de 2002, fruto 
de una cosecha excepcional: 
nariz espectacular, complejo, 
aromas especiados, hojas de 
tabaco con toques balsámicos, 
una fina nota de trufa negra. 
Pulido en boca, aún enérgico y 
con elegante final.

Según nos cuenta Félix 
Martínez, enólogo de Vera 
de Estenas, “hasta que el 
19 de mayo del año 2000 
presentamos el primer Casa 
Don Ángel nadie creía que 
con uvas de bobal se pudiera 
elaborar un vino de guarda. 
Siempre se había dicho que la 
bobal no se podía criar en roble, 
que se oxidaba rápidamente, 
que solo servía para elaborar 
rosados y tintos doble pasta”.

Pero Félix apostó por el 
potencial de la variedad.  
Pensaba que bien cultivada 
y elaborada podía dar tintos 
de guarda y sabía que nunca, 
nadie, lo había intentado.

Una gran apuesta sin duda que 
marcó un antes y un después 
en las elaboraciones de bobal.

Durante la XXXVIII edición de la Feria 
del Libro de Requena se presentó “La 
Vid y el Vino en el territorio de la D.O 
Utiel Requena: la Cuna de la Bobal”. Un 
libro realizado por Juan Piqueras Haba, 
natural de Campo Arcís, y en el que ha 
colaborado el Consejo Regulador de la 
D.O. Utiel Requena.

En esta obra se muestra la historia 
de nuestro territorio, sus viñedos y 
bodegas, completando 
la extensa bibliografía 
que ha ido publicando, a 
lo largo de su trayectoria 
profesional, sobre nuestra 
comarca.

La recopilación que ofrece 
este libro evidencia la 
relevancia histórica 
del reconocimiento de 
nuestra D.O. Utiel Requena 
en su 90º aniversario: un 
valor añadido al Origen 
y la Calidad de los vinos 
de la Denominación 
desde 1932 que fue ya 
reconocida en el Estatuto del Vino.

Juan Piqueras se vio motivado a 
investigar y escribir este libro “por 
viejas aspiraciones desde que comencé 
con asuntos de la comarca” y, sobre 
todo, por la empatía a su tierra y a su 
familia, viticultores de toda la vida.

 Según cuenta Piqueras, “en la edad 

de oro de nuestra comarca, la bobal 
se vendía para dar color y remontar 
otros vinos del resto de la península 
o de Europa, pero esto cambió con la 
dignificación de la variedad”. “Janini 
fue el primero en decir que con la bobal 
se podían hacer vinos de calidad, y, 
en los años 80, bodegas como Carlos 
Cárcel o Vera de Estenas fueron 
pioneras en las elaboraciones de vinos 
embotellados de calidad con ella”.

Dentro de este interesantísimo 
libro, también tiene 
especial protagonismo el 
cooperativismo, que “absorbe 
más del 80% de la producción” 
destacando a Coviñas 
como cooperativa a la que 
pertenecen 10 cooperativas 
de primer grado. Sin olvidar, 
las bodegas particulares que 
también han apostado por la 
variedad autóctona y por los 
vinos de calidad.

Una obra con más de 300 
fotografías, gráficos e 

ilustraciones que dan vida a todo un 
recorrido histórico de la D.O. Utiel 
Requena, analizando sus factores 
naturales de clima, suelos, altitud, pero 
también destacando el valor de las 
personas que han hecho que todo esto 
fuera posible: viticultores, bodegueros 
y enólogos. 

“LA VID Y EL VINO EN EL TERRITORIO DE LA D.O.U.R:   
LA CUNA DE LA BOBAL”
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INNOVACIÓN. ASÍ ES LATORRE AGROVINÍCOLA
Un sello de éxito marcado por los vinos a granel de calidad. Siete 
referencias embotelladas bajo la insignia de sus marcas: Parreño, Duque 
de Arcas y Catamarán. Tradición y modernidad. Puntera desde sus 
orígenes, pero, sobre todo, una apuesta firme por el trabajo bien hecho 
de las 4 generaciones familiares que conforman la saga. Así es la longeva 
bodega venturreña: Latorre Agrovinícola.

Orígenes. Historia

Para empezar a hablar de esta bodega hay que remontarse a su origen 
que nace a principios del siglo XX con D. José María Latorre García, 
el primer viticultor de las 4 generaciones, que ya por aquel entonces, 
elaboraba su propio vino en los trullos que tenía en la calle Del Árbol y 
en la de San Blas.

La viticultura aún era muy escasa. Venta del Moro destacaba por ser el 
principal productor de aceite para Valencia. De hecho, Jose María tenía 
una almazara, pero supo ver el futuro del viñedo y sobre 1940, levantó su 
propia bodega de 1000 arrobas, unos 160.000 litros.

Casa Garrido, una finca de nobleza

En 1968, después de fundar Latorre Agrovinícola junto con la segunda 
generación (sus hijos José María, Miguel y Luis), se realizó una importante 
ampliación de la empresa con la compra y puesta en producción 
de la Finca “Casa Garrido”, propiedad histórica por pertenecer con 
anterioridad al Conde de Villamar y la Condesa de Plegamans.

Siempre a la vanguardia

Latorre Agrovinícola siempre ha estado en constante evolución 
apostando por la tecnología. Prueba de ello es que, ya en el año 72, 
incorporaron el frío para mejorar la elaboración de los vinos de la época; 
En el 86 se modernizó mediante la automatización, llegando a ser la 
bodega más moderna en España, enfocada a la calidad de los graneles; 
En el año 88 se hizo una gran inversión en vinificadores para controlar 
la temperatura de todas las uvas, mostos y vinos desde la entrada a 
la salida, siendo la primera bodega a nivel europeo en hacer toda la 
producción así. Algo muy costoso por aquel entonces. Y ya en 1999, se 
comenzaron los primeros embotellados y a conformar la sala de barricas.

Continúa la saga con la tercera y cuarta generación

De los 12 primos hermanos, en el año 95 y motivados por el relevo 
generacional, tomaron la gerencia 2 de los nietos de José María Latorre: 
Luis Miguel (enólogo) y Luis Rafael (economista), completando la saga 
desde 2004, el bisnieto Luis Miguel, encargado de la enología y cuarta 
generación.

Terrenos y producción

Los viñedos propios de la bodega se encuentran entre 700-850 m sobre 
el nivel del mar, con cañadas y laderas inclinadas hacia el mediodía, 
recibiendo una insolación perfecta para la adecuada maduración de la 
uva, además de un importante diferencial de temperaturas del día a la 
noche, que es perfecto sobre todo para la Bobal.

Pero no solo elaboran la producción de sus parcelas, sino que también 
la de otras zonas de la comarca, haciendo un total de alrededor de 8 
millones de kg. “Los viticultores llevaban la uva al abuelo Jose María y, 
hoy en día, siguen trayéndonos sus producciones los nietos”, nos cuenta 
Luis Miguel.

Pioneros con el Verdejo y Cabernet Sauvignon

Las variedades que elaboran son: Macabeo (de los más antiguos de la 
comarca), Verdejo, Bobal, Tempranillo (con clones de Rioja y Ribera del 
Duero), Cabernet Sauvignon y Garnacha Tintorera.

Destacar que fueron los primeros en la comarca en apostar por el verdejo, 
plantando 5 hectáreas de esta variedad y solicitando su autorización a 
Conselleria, así como pioneros en plantar Cabernet Sauvignon.

 “Lo más importante está en el campo”

Luis Miguel, el bisnieto (para que nos entendamos), nos cuenta que 
los graneles de Latorre se cuidan tanto o más que sus embotellados y 
para ello controlan lo más importante para obtener esas excelentes 
calidades: el campo. La materia prima es fundamental por lo que salen 
personalmente a tomarles las muestras a los viticultores y controlar 
la maduración de forma personalizada. También les guían en cuanto 
a tratamientos, podas y otras decisiones que pueden repercutir en el 
futuro de los viñedos.

Vino a granel de calidad y 7 grandes referencias con DO Utiel-Requena

Sin duda, el plato fuerte de la bodega es el vino a granel de calidad, 
completando sus elaboraciones las 7 referencias embotelladas, con DO 
Utiel-Requena. Vinos muy premiados a nivel nacional e internacional, 
que reflejan el trabajo bien hecho desde la cepa hasta el acabado, así 
como un cuidado y diferencial marketing:

• Parreño: los jóvenes de la casa. Blanco, rosado y tinto.

• Catamarán: blanco con un toque de madera. El sello marinero haciendo 
honor a la concesión de la Copa América de Valencia.

•Duque de Arcas: los tintos Crianza, Roble y Solo Bobal (el “alta 
expresión” de Latorre).

¡Difícil elegir uno solo de ellos!, pero teniendo en cuenta que con el verano 
apetece más algo fresquito, me quedo con el potencial del nuevo rosado 
Parreño, con su nueva imagen en cuanto a color (brillante y apastelado 
tono de pétalo de rosa con similitud a un Puerto de Indias), con la que 
han querido desmarcarse y llegar a otros mercados.

Sentimiento familiar

Antes de irme de la finca “Casa Garrido”, quise saber qué sentimientos 
les despierta la bodega para continuar en ella. 

Luis Rafael (nieto de Luis Miguel) nos contaba que, “aunque estudié 
Economía, he vivido la viticultura, la bodega e incluso despachando el 
vino en tienda desde pequeño con mi familia. Ese sentimiento me hizo 
seguir con el relevo generacional”.

Por otra parte, Luis Miguel (también nieto) aseguraba que para él “la 
bodega es una forma de vida y un sentimiento que nos trasmitieron 
nuestros padres. A veces algo duro pero que te da un estímulo y 
recompensa. Este trabajo y forma de vida es como un imán”.

Luis Miguel (bisnieto) afirmaba que “me gusta mi trabajo y eso es 
fundamental. Algo que les ha costado tanto a mis anteriores generaciones, 
hay que seguir con ello, buscando siempre ir a más y mejor y dejar el 
nombre de la bodega muy alto”.

Desde luego el bisabuelo debe estar muy orgulloso, allá donde esté, de 
ver cómo va continuando su legado. En unos años veremos si la quinta 
generación continúa la tradición de esta gran bodega venturreña: 
Latorre Agrovinícola.



JORNADA TÉCNICA EN COVIÑAS: "15 PUNTOS CLAVE DE LA FERMENTACIÓN ALCOHÓLICA"

La bodega Coviñas acogió en su Sala de Barricas una Jornada Técnica para 
los miembros de la Asociación de Enólogos de la Comunidad Valenciana en 
colaboración con levaduras Lallemand.

Durante el evento se trataron los "15 puntos clave de la fermentación 
alcohólica". Para ello, se contó con el gran profesional Daniel Granès, Director 
Científico del Institut Cooperatif du Vin en Francia.

Tras la extraordinaria ponencia de Granès sobre la elaboración de vinos 
blancos y rosados y cómo nuevas herramientas traen nuevas oportunidades, 
se realizó una cata de una diversidad de vinos franceses de gran importancia 
y un cocktail de despedida.

La jornada tuvo una gran acogida por parte de todos los socios de AECV que 
siguen formándose día a día para velar por el trabajo de calidad.
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